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   81 40 49 70 88 42
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бегущая строка

160Раньше я слушал слова людей и верил  
в их дела. Теперь же я слушаю слова людей  
и смотрю на их дела.

Столько рублей составят инвестиции  
металлургических компаний России  
в 2008 году.
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Смотрите ТВ-иН
В среду, 6 августа, о ситуации в малом 
и среднем бизнесе пойдет речь в про-
грамме «На самом деле». Начало в 
19.35. Ведущий – Игорь Гурьянов.  

Назначения
Распоряжением исполнительного ди-
ректора ОАО «ММК» Бориса Дубров-
ского начальником листопрокатного 
цеха № 8 назначен Валерий Яхонтов, 
работавший заместителем начальника 
управления производства. Исполнение 
обязанностей начальника листопро-
катного цеха № 7 возложено на Григо-
рия Щурова, занимавшего должность 
заместителя начальника ЛПЦ-10.

Поддержка
С начала года на поддержку много-
детных семей ОАО «Магнитогорский 
металлургический комбинат» израс-
ходовало более 1,5 млн. рублей. Про-
грамма социальной поддержи много-
детных семей работников комбината 
стартовала в январе 2008 года. Ее цель 
– улучшить качество жизни и показа-
тели здоровья семей, воспитывающих 
троих и более детей. Сегодня на учете 
в благотворительном фонде «Метал-
лург» 149 многодетных семей.

капитал
За семь дней с 24 по 30 июля фонды, 
вкладывающие деньги иностранных 
инвесторов исключительно в России, 
забрали из нашей страны 245 млн. 
долларов, посчитали в ЕРFR Global. 
Это рекордный отток в этом году. При-
шелся он на неделю, ознаменовавшую-
ся резким снижением стоимости акций 
местных компаний, спровоцирован-
ным критикой премьера Владимира 
Путина в адрес Мечела.

Марш инозеМцев
Чтобы обойтись без мигрантов, России нужны петровские реформы

ДАМИР ПРИЕхАЛ в Маг-
нитку 10 лет назад. Голод 
и ночевки в подъездах еще 
мог как-то пережить, к 
уральским холодам после 
южной родины адаптиро-
вался с трудом.

Но какие бы невзгоды ему ни 
уготовила судьба, домой в Кир-
гизию он не вернулся. Работал 
с остервенением.Хрупкий, не-
высокий, он в одиночку таскал 
тяжеленные мешки с цементом, 
возводил стены, клал плитку. Со 
временем заслужил репутацию 
добросовестного мастера. Два 
года назад женился на россий-
ской мусульманке, обзавелся 
сыном. Сейчас собирает свою 
бригаду и черной работой уже не 
занимается. В простое он редко. 
На хорошего мастера всегда 
спрос, тем более в Магнитке, 
которую охватил строительный 
бум. 

Много ли таких Дамиров в 
России, в регионе, в нашем 
городе? Назвать даже прибли-
зительное число мигрантов 
невозможно. По официальным 
данным, в Москве их 145 ты-
сяч, по материалам Института 
социально-политических ис-
следований, – полмиллиона. 
Демографы называют другие 
цифры: два–три миллиона. 
В Магнитке в прошлом году 
официально зарегистриро-
вали 16178 человек. Заме-
тим: это лишь данные о вновь 
прибывших. Подсчитать же 
общее количество мигран-
тов невозможно. Среди них 
разные категории: временно 
пребывающие, временно про-
живающие и те, кто уже, как 
Дамир, получили российское 
гражданство.

Если сравнивать с 2007-м 
годом, то нынешний миграци-
онный сезон почти в два раза 
перекрыл прошлогодние пока-
затели. Объясняется это упро-
щенной процедурой оформле-
ния документов. «Для граждан 
ближнего зарубежья, это быв-
шие страны СНГ, разрешение на 
работу выдают в течение десяти 
рабочих дней, – говорит началь-
ник отдела управления феде-
ральной миграционной службы 
по Магнитогорску Владимир 
Степанов. – Раньше эта проце-
дура полностью возлагалась на 
работодателя, сейчас – на самого 
мигранта. Чтобы получить раз-
решение на работу, иностранные 
граждане обращаются в наше 

областное управление мигра-
ционной службы с документа-
ми: паспортом, миграционной 
картой и квитанцией об оплате 
пошлины в размере тысячи 
рублей. После получения раз-
решения – пластиковой карты 
– могут со спокойной душой 
искать работу». 

Практика показала, что за-
претительные и карательные 
меры в виде депортации и 
штрафов оказались неэффек-
тивными. Тактику поменяли, 

возложив ответственность на 
самого мигранта. Но чтобы и 
предпринимателям, исполь-
зующим труд иностранных 
рабочих, жизнь медом не ка-
залась, их обязали заключать с 
иноземцами трудовой договор, 
уведомив миграционную служ-
бу, налоговую и инспекцию по 
труду, центр занятости. Все для 
того, чтобы ни наниматель, ни 
сам иностранец не избежали 
законных налогов.  Иными 
словами, миграцию предельно 

легализовали и обложили нало-
гами. За нарушения наступает 
уголовная ответственность – 
статья 322 УК Рф «Незаконное 
пересечение Государственной 
границы Рф». Наказывают и 
лишением свободы, и большим 
рублем: для предпринимателей, 
которые используют труд неза-
конных мигрантов, предельная 
сумма штрафа составляет 800 
тысяч рублей. В Магнитке та-
кой максимум пока не побит. 
Самая большая сумма, которую 

заплатил бизнесмен, составила 
45 тысяч рублей. Общая сумма 
штрафов в прошлом году со-
ставила три миллиона рублей.

В отношении незаконных 
мигрантов наша служба не звер-
ствует. «В суд доставляем лишь 
злостных нарушителей, – го-
ворит заместитель начальника 
отдела управления федераль-
ной миграционной службы по  
Магнитогорску Дмитрий Ма-
каров. – Это те, кто более двух 
раз был задержан за нарушения 
миграционного режима или 
более полугода живет без ре-
гистрации». Лояльность к ино-
странцам проявляет не только 
служба, но и суды. Из 32 дел «на 
выдворение» суд удовлетворил 
лишь одиннадцать. 

Несмотря на ужесточение 
законов, миграцию не оста-
новить. Более того, без при-
тока рабочей силы России не 
обойтись. Поэтому главная 
задача – создать прозрачный 
рынок трудовой миграции, 
чтобы направлять эти потоки в 
те области экономики, которые 
испытывают нехватку квали-
фицированных кадров. Однако 
миграционная политика долж-
на строиться с учетом интере-
сов коренного населения. Один 
из знакомых бизнесменов, 
намучившись с нашими або-
ригенами, в сердцах бросил, 
что собратья работают лишь до 
первой зарплаты, а мигранты – 
от рассвета до заката. Поэтому 
взоры работодателей обрати-
лись к строителям из Китая, 
Турции, Вьетнама, заявки на 
которых уже поступили в центр 
занятости. Число приглашен-
ных исчисляется сотнями.

Закон запрещает муници-
палитетам отказывать рабо-
тодателю в привлечении ино-
странной рабочей силы, если 
им соблюдены все требования. 
Чтобы координировать дея-
тельность надзорных органов, 
контролирующих мигрантов, 
при администрации Магни-
тогорска создается комиссия. 
Она готовит рекомендации ра-
ботодателям, которые касаются 
не только условий питания 
и проживания иностранцев. 
Комиссия намерена защищать 
интересы коренного населе-
ния: иноземцы не должны 
вытеснить с рабочего рынка 
магнитогорцев. 

Кстати, о рынках, то есть ба-
зарах. По статистике, в торговле 
занята лишь треть прибываю-

щих в страну иностранцев. В 
прошлом году власть объявила 
войну ларькам и палаткам – 
именно там чаще всего сталки-
вается с мигрантами коренное 
население. «Розничная торговля 
не тот сектор экономики, где 
есть дефицит рабочей силы. 
У нас своих рабочих доста-
точно», – говорил президент 
Владимир Путин сразу после 
сентябрьских событий 2006 года 
в Кондопоге. 

Однако и после выполнения 
новых миграционных правил 
иноземные купцы по-прежнему 
вне конкуренции. Дело в том, 
что запретили торговать тем 
мигрантам, которые имеют 
статус временно пребывающих 
на территории России. За это 
время многие успели полу-
чить вид на жительство или 
гражданство. Против них закон 
бессилен, так что «базарные» 
ограничения мы проиграли. 
У известного демографа, ди-
ректора центра демографии и 
экологии человека Анатолия 
Вишневского, иная точка зре-
ния: он считает, что розничная 
торговля не тот сектор эко-
номики, за который должны 
биться россияне. Они должны 
заниматься квалифицирован-
ным трудом, а не 15 часов в 
сутки стоять на рынках.

Что есть миграция для Рос-
сии: спасение или националь-
ные столкновения? Уроки Кон-
допоги забудутся нескоро. В 
нынешнем году, по прогнозам 
демографов, рабочая сила со-
кратится на 250000 человек. До 
2020 года Россия лишится 20 
процентов рабочей силы. Мож-
но ли в этом случае обойтись 
без мигрантов или хотя бы све-
сти их участие в экономике до 
минимума, сохранив высокие 
темпы экономического роста? 
Ученые отвечают – можно. Но 
при одном условии: в стране 
нужно провести реформы, по 
масштабам сопоставимые с 
петровскими, или устроить ве-
ликое «переселение народов», 
вроде того, что было в 20-е 
годы прошлого столетия. 

На мой вопрос, не собирается 
ли Дамир с семьей вернуться 
в Киргизию, он ответил: «Моя 
жена никогда не сможет жить в 
ауле, печь лепешки в тандыре и 
носить яшмак. Для меня в ауле 
одна работа – быть пастухом. 
Теперь мой дом здесь, в Маг-
нитке». 

иРиНА коРоТкиХ. 
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информационное 
письмо
В 148 МИКРОРАйОНЕ ООО «Домострой» начинает 
строительство многоквартирных жилых домов № 39 
улучшенной планировки. Общее количество одноком-
натных квартир – 143, двухкомнатных – 117, трехком-
натных – 19. Площадь однокомнатных квартир:  42,22 
– 46,13 кв. м; двухкомнатных квартир: 61,61 – 76,64 кв. м, 
трехкомнатных квартир: 89,89 – 98,91 кв.м. 

ООО «Домострой» осуществляет строительство указанного 
дома за счет собственных средств, а также за счет средств, при-
влеченных им банковских кредитов.

Ввод дома в эксплуатацию планируется осуществить в IV 
квартале 2009 года.   

Стоимость жилья без учета затрат по обслуживанию кредита 
определяется  исходя из цены 25300 рублей за 1 (один) квадрат-
ный метр. 

Затраты по обслуживанию кредита  составляют 15 % годовых 
от стоимости приобретаемой квартиры. 

Общество с ограниченной ответственностью «Домострой» 
предлагает работникам ОАО «ММК», дочерних предприятий и 
всех городских предприятий  рассмотреть вопрос о возможности 
приобретения жилья на следующих условиях:

желающие приобрести жилье заключают договор о приобре-
тении права на заключение договора купли-продажи квартиры, 
стоимость права приобретения однокомнатной квартиры со-
ставляет 60000 рублей, двухкомнатной – 100000 рублей, трех-
комнатной – 125000 рублей;

после заключения  договора о приобретении права на заклю-
чение договора купли-продажи квартиры ООО «Домострой» 
обязуется зарезервировать выбранную квартиру;

сумма, уплаченная по договору о приобретении права на за-
ключение договора купли-продажи, будет зачтена  в счет оплаты 
стоимости квартиры;

в течение трех месяцев после выхода распоряжения главы горо-
да о вводе дома в эксплуатацию с лицом, заключившим договор 
о приобретении права на заключение договора купли-продажи 
квартиры, заключается договор купли-продажи квартиры; оплата 
за квартиру по такому договору производится за счет ипотечного 
кредита (займа), получаемого в кредитной организации;

до выхода распоряжения главы города о вводе дома в эксплуа-
тацию между ООО «Домострой» и лицом, заключившим договор 
о приобретении права на заключение договора купли-продажи 
квартиры, может быть заключен договор участия в долевом 
строительстве.  

Более подробную информацию можно получить по адресу: 
г. Магнитогорск, ул. Гагарина, 50 или по телефону 43-81-50.

Социальный рейтинг
В РЕйтИНГЕ социальной активности ведущих пред-
приятий УрФО и Прикамья по итогам июля Магни-
тогорский металлургический комбинат занял второе 
место.

Реализация социальных акций и программ является составной 
частью повседневной деятельности ОАО «ММК».

16 июля Виктор Рашников подписал приказ об индексации 
тарифных ставок и окладов работников Магнитогорского метал-
лургического комбината. Повышение тарифных ставок и окладов 
с 1 июля на 9 процентов проводится в рамках программы роста 
заработной платы работников ОАО «ММК». Это уже второе по-
вышение зарплаты работников комбината с начала года.

Также в июле по решению председателя совета директоров 
ОАО «ММК» Виктора Рашникова был увеличен на 20 процен-
тов размер ежемесячной материальной помощи неработающим 
пенсионерам комбината.

иранский десант
ПРЕДСтАВИтЕЛИ ОАО «Магнитогорский металлур-
гический комбинат» (ММК) посетили Esfahan Steel Mill. 
Об этом сообщает отдел по связям с общественностью 
иранского металлургического завода, пишет газета 
«КоммерсантЪ».

Представители ММК посетили это предприятие для техни-
ческой оценки: они интересуются возможностью приобрести 
акции и получить одобрение на участие в приватизации. Управ-
ляющий директор Esfahan Steel Mill Бахрам Собхани заявил, 
что производительность комбината составляет 2,2 млн. тонн 
проката. Одно из его главных преимуществ – собственное 
энергоснабжение.

оборотистые принципы
ГОСУДАРСтВО наконец-то определилось, какой биз-
нес считать малым, а какой – средним. С этим у нас 
долгое время были большие «непонятки».

Отныне организации с годовой выручкой до 60 млн. руб. 
считаются «микропредприятиями». Чтобы дорасти до малого 
предприятия, надо иметь выручку до 400 млн. рублей. И наконец, 
претендовать на звание среднего бизнеса могут компании, обо-
рачивающие до 1 млрд. рублей.

Магнитные бури: 10, 14, 20, 24, 30 августа.
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Восьмого аВгуста в 
китайской столице состо-
ится церемония открытия 
XXIX летних олимпий-
ских игр. 

В Пекин в составе сборной 
России отправились три боксе-
ра, выступающие за магнито-
горский клуб «Ринг Магнитки-
Кредо»: Давид Айрапетян (ве-
совая категория до 48 кг), Артур 
Бетербиев (до 81 кг) и Ислам 
Тимурзиев (свыше 91 кг). В 
биографию Магнитки это трио 
впишет новую олимпийскую 
страничку. Прежних, по правде 
сказать, насчитывается не так 
уж и много…

«Он – настоящий русский, 

мягкий и добродушный. Он 
обладает способностью об-
ращать все вокруг себя и все, 
что привлекает его внимание, в 
картины. Его художественный 
взгляд помогает ему полностью 
достигать контакта с окружаю-
щей средой. Он чувствует свою 
связь с миром и готов разбудить 
его от каждодневной спячки.

Он живет в Серпухове, при-
городе Москвы, со своей же-
ной, тоже художницей. Русская 
природа, так знакомая каждому 
россиянину, вдруг появляется из 
хаотической смеси красок. Не-
которые из них превратились в 
замечательные картины».

Вряд ли кто из магнитогорцев, 
прочитав эти слова, опубликован-

ные на сайте «Искусство России» 
(www.artrussia.ru), догадается, 
что речь идет о нашем земляке, 
пятикратном серебряном призере 
Олимпийских игр. Удивительный 
факт: Виктор Никитович Лисиц-
кий, в прошлом знаменитый гим-
наст, начинавший путь в большой 
спорт в Магнитогорске, в начале 
нынешнего XXI века снискал 
известность как художник. По-
истине: талантливый человек 
талантлив во всем…

История магнитогорского 
спорта насчитывает совсем 
немного людей, поднявшихся 
на олимпийский пьедестал. В 
1992 году на зимних Играх во 
французском Альбервилле две 
бронзовые награды – в индиви-

дуальной гонке на дистанции 
7,5 километра и в эстафете 3х7,5 
километра – завоевала биатло-
нистка Елена Белова, нынешний 
начальник городского управ-
ления по физкультуре, спорту 
и туризму. Спустя двенадцать 
лет на летней Олимпиаде в гре-
ческих Афинах чемпионом по 
академической гребле в составе 
экипажа парной гребной четвер-
ки на дистанции 2000 метров 
стал Игорь Кравцов. Эти вы-
дающиеся успехи достигнуты 
уже в постсоветскую эпоху.

Виктор Лисицкий добыл свои 
олимпийские медали намного 
раньше – на летних Играх в 
Токио (в 1964 году) и Мехи-
ко (в 1968-м). Правда, как и 

большинство магнитогорских 
спортсменов советской поры, 
родной город знаменитый гим-
наст ко времени своих высших 
достижений на помосте поки-
нул. После окончания средней 
школы Лисицкий поступил в 
Московский государственный 
педагогический институт име-
ни Н. К. Крупской и сменил 
магнитогорскую прописку на 
подмосковную.

Очень близок к олимпийской 
награде был еще один наш 
спортсмен – легкоатлет Валерий 
Спицын. В 1992 году на летних 
Играх в Барселоне в соревно-
ваниях по спортивной ходьбе 
он финишировал четвертым 
на марафонской дистанции 50 
километров. На пьедестал Спи-
цын поднялся чуть позже, став 
бронзовым призером чемпиона-
та мира 1993 года и чемпионом 
Европы 1994 года. Без олим-
пийской медали остался в 2006 
году в итальянском Турине и 
«наше все» хоккейной Магнит-
ки – Евгений Малкин. Сборная 
России, в состав которой входил 
форвард «Металлурга», в чет-
вертьфинале одолела фаворита 
– сборную Канады с резуль-
татом 2:0, но затем с «сухим» 
счетом проиграла в полуфинале 
финнам и в матче за третье ме-
сто чехам и довольствовалась 
четвертым местом.

К тяжелоатлету Денису Гот-
фриду олимпийская Фортуна 
оказалась более благосклонна. 
Когда штангист еще в юноше-
ском возрасте лишился нор-
мальных условий для занятий 
любимым видом спорта сначала 
в родном Магнитогорске, а потом 
и в Москве, он перебрался в Лу-
ганск. И через несколько лет в со-
ставе сборной Украины завоевал 
бронзовую награду Олимпийских 
игр – случилось это в 1996 году в 
американской Атланте…

Даже самая длинная дорога 
начинается с первого шага. 
Стартовую магнитогорскую 
страничку в олимпийскую лето-
пись вписал легкоатлет Георгий 
Чевычалов, в 1960 году на лет-
них Играх в Риме принявший 
участие в соревнованиях по 
бегу на дистанции 400 метров 
с барьерами. Первое олимпий-
ское золото Магнитка добыла 
лишь спустя 44 года благодаря 
мастеру академической гребли 
Игорю Кравцову.

Почин сделан. Может, те-
перь олимпийский «мольберт» 
магнитогорские спортсмены 
станут украшать своими хол-
стами чаще? Не ждать же снова 
несколько десятков лет, пока 
Игры вновь пройдут на «исто-
рической родине» – в греческих 
Афинах…

ВладислаВ РЫБаЧЕНКО.

Мольберт  
для олиМпийцев

иногда чемпионы уходят в художники

Наши люди в Пекине
Ислам тИмурзИеВ – родился 9 января 1983 
года в Назрани. мастер спорта международного 
класса. Весовая категория свыше 91 кг. Выступает 
за клуб «ринг магнитки-Кредо». Боксом занима-
ется с 1996 года.

Бронзовый призер чемпионата мира (2007). Чемпион 
Европы (2006). Обладатель командного Кубка мира в со-
ставе сборной России (2005). Победитель Всемирных игр 
военных (2003). Чемпион России (2004), серебряный (2007) 
и бронзовый (2003) призер чемпионата страны.

Олимпийскую лицензию завоевал на прошлогоднем 
чемпионате мира в Чикаго.

артур БетерБИеВ – родился 21 января 1985 
года в Хасавюрте.  мастер спорта международного 
класса. Весовая категория до 81 кг. Выступает за 
клуб «ринг магнитки-Кредо».

Серебряный призер чемпионата мира (2007). Чемпион 
Европы (2006). Чемпион России (2007), серебряный (2006) 
и дважды бронзовый (2004, 2005) призер чемпионата 
страны.

Олимпийскую лицензию завоевал на прошлогоднем 
чемпионате мира в Чикаго.

ДаВИД айрапетяН – родился 26 октября 1983 
года в Баку. мастер спорта международного клас-
са. Весовая категория до 48 кг. Выступает за клуб 
«ринг магнитки-Кредо». Боксом занимается с 
1997 года.

Чемпион Европы (2006). Четырехкратный чемпион Рос-
сии (2004–2007), серебряный призер чемпионата страны 
(2003).

Олимпийскую лицензию завоевал в отборочном турнире 
нынешнего года.

прежде на летних олимпийских играх выступали шестеро 
представителей магнитки.

1960 год. рим. георгий Чевычалов (ссср) – легкая атлетика, 
бег на 400 метров с барьерами.

1964 год. токио. Владимир Чуян (ссср) – стрелковый спорт.
1992 год. Барселона. Валерий спицын (сНг) – легкая атлетика, 

спортивная ходьба. Владимир андреев (сНг) – плавание.
1996 год. атланта. Игорь Кравцов (россия) – академическая 

гребля.
2000 год. сидней. Валерий спицын, татьяна гудкова (оба – 

россия) – легкая атлетика, спортивная ходьба.
2004 год. афины. Игорь Кравцов (россия) – академическая 

гребля.
Валерий спицын завоевал право выступать и на олимпиаде-

1996, но из-за травмы не принял участия в соревнованиях в 
атланте.

также на летних олимпиадах выступали несколько спортсме-
нов, начинавших путь в большой спорт в магнитогорске, но потом 
переехавших в другие города: Виктор лисицкий, а. олизаренко, 
тамара Казачкова-сорокина, леонид мосеев, Денис готфрид.
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Хорош ли в этом году урожай 
яблок и груш, как часто приходит-
ся поливать помидоры и пора ли 
собирать вишню… 

«Садовые темы» наряду с «погодны-
ми» − самые расхожие для обсуждения, 
потому что у многих из нас есть садовые 
участки, куда мы спешим по выходным 
и в будние дни вечерком. Несмотря на 
нынешнее разнообразие возможностей 
потратить свободное время, мы нередко 
выбираем «труд-отдых» в саду.

Райская прохлада в тени раскидистых 
фруктовых деревьев, свежая клубника, 
огурчики прямо с грядки… И дело не 
только в угощении к столу. Приобретая 
садовый участок в собственность, по-
лучаем простор для творчества в его обу-
стройстве. Чтобы все было, как хочется. 
Здесь − грядки, там − баньку построили. 
Давно прошли времена избушек, что на-
зывается, лишь бы от дождя укрыться и 
места для хранения нехитрого инвентаря 
− тяпок и лопат. Садовый домик стал для 
нас вторым семейным домом, где налажен 
хороший быт. Холодильник и телевизор, 
удобная кровать и домашняя еда… Даже 

любимая кошка на лето тоже переезжает 
вместе с семьей за город, в сад, на свежий 
воздух.

Вкладывая средства в строительство 
и ремонт дома на садовом участке, 
мы хотим, чтобы он был удобным для 
отдыха после работы, чтобы радовал 
комфортом летним вечером, чтобы сюда 

могли приехать и родственники, и друзья. 
И это вам не городская квартира − тут 
вольно и просторно, опять же шашлыки 
и банька…

О том, что может случиться непред-
виденное, например, пожар, как правило, 
не задумываемся… Да и что, казалось бы, 
думать-то? Электропроводка − в порядке, 

за костерком следим, в печке угли воро-
шим, чтоб прогорели до золы.

Но статистика, как всегда, упряма и 
спорит с подобной самоуспокоенностью. 
Из 314 пожаров, произошедших с января 
по июнь 2008 года, на пожары в садовод-
ческих товариществах пришлось 68 слу-
чаев, или 22 %. В каждом пятом пожаре 
горит садовый дом! По сравнению с про-
шлым годом количество пожаров увели-
чилось в 1,7 раза. А материальный ущерб 
от этих пожаров уже составил 1 миллион 
644 тысячи рублей. И дело не только в 
деньгах. Сколько теперь потребуется 
времени и сил, да и средств, разумеется, 
чтобы восстановить утраченное.

По статистике, наиболее частыми при-
чинами пожара являются: нарушение 
правил пользования бытовыми электро-
приборами, неосторожное обращение 
с огнем, включая детские шалости и 
курение. Да будь вы хоть трижды осто-
рожным человеком, беда может слу-
читься на участке соседа и вас стороной 
не обойдет… Конечно, предвидеть все 
невозможно, но можно заранее позабо-
титься о своем строении. ОАО Страховая 
компания «СКМ» предлагает вам доступ-

ную недорогую программу страхования 
садового дома от пожара.

− Страховая премия, которую вы запла-
тите, варьируется от 25 до 500 рублей – в 
зависимости от выбранной вами страховой 
суммы, − знакомит нас с условиями стра-
хования начальник отдела продаж ОАО 
Страховая компания «СКМ» Анастасия 
Русанова. − И страховое возмещение в 
случае беды вы получите в пределах стра-
ховой суммы − от 5 до 100 тысяч рублей. 
Садовое строение можно застраховать и на 
большую сумму. Все зависит от того, какова 
его рыночная стоимость.

Не откладывая, обратитесь в компанию 
«СКМ». Специалисты подробно рас-
скажут о программе «Садовый домик», 
помогут выбрать оптимальные условия. 
Договор страхования вы можете офор-
мить в офисе ОАО Страховая компания 
«СКМ» в любой день по адресу: пр. 
Ленина, 68; в будние дни с 8.00 до 20.00 
часов, в выходные − с 8.00 до 16.00 часов. 
Круглосуточно работает телефон диспет-
черской службы: 20-17-17. Мы позабо-
тимся о вашем благополучии и поможем 
сохранить ваше имущество.

Ольга сВЕТлОВа.

сАдовоМу доМику нужнА зАщитА

Прощание  
с солженицыным
В НоЧь на 4 августа на девяностом году жизни скон-
чался русский писатель, лауреат Нобелевской премии 
александр Исаевич солженицын. причиной смерти 
стала острая сердечная недостаточность.

Знакомство советских читателей с писателем началось с повести 
«Один день Ивана Денисовича», опубликованной Александром 
Твардовским в журнале «Новый мир» в 1962 году. Повесть, кото-
рая вывела на страницы советской периодики страшный мир ста-
линских лагерей, о котором Солженицын знал не понаслышке.

В 1969 году Солженицына исключили из Союза писателей, а в 
70-м ему была присуждена Нобелевская премия по литературе. 
Правда, получить премию он смог только через четыре года, когда 
Солженицына выслали из страны, обвинив в государственной из-
мене. Поводом послужила публикация на Западе в декабре 1973 года 
книги «Архипелаг ГУЛАГ: опыт художественного исследования». 
Вернуться на родину писатель смог лишь двадцать лет спустя.

Соболезнования семье писателя выразили президенты: России 
– Дмитрий Медведев, США – Джордж Буш, Франции – Николя 
Саркози и Украины – Виктор Ющенко.

Киловаттные пельмешки
Сводка МЭк
с ДВаДцать пятого по тридцать первое июля маг-
нитогорская энергетическая компания направила 45 
уведомлений об отключении электроэнергии потреби-
телям, накопившим долги. тридцать три организации-
должника отключены от системы электроснабжения. 

Сотрудники контрольно-инспекционного управления зафиксиро-
вали шестнадцать фактов безучетного потребления электроэнергии. 
Двенадцать нарушений допустили граждане и четыре – представи-
тели малого бизнеса (ООО, ИП). Суммарно выявлено нарушений 
потребления электрической энергии в объеме 68361 кВтч. В раз-
мере 45610 кВтч было допущено нарушение в пельменном цехе 
индивидуального предпринимателя А. Алешкина.

Погасили задолженность и оплатили электроэнергию 14329 по-
требителей. Возобновлена поставка электроэнергии четырнадцати 
ранее отключенным потребителям.

Олимпиаду не пропустим 
телебашня

В магНИтКе в ближайшее 
время планируют реконстру-
ировать антенно-фидерные 
устройства на башне радио-
телевизионного передающего 
центра, который в народе на-
зывают телебашней. 

Она входит в состав областного 
центра, который, в свою очередь, 
является структурным подразде-
лением федерального унитарного 
предприятия «Российская телевизи-
онная и радиовещательная сеть». На 
реконструкцию по федеральной целе-
вой программе выделено около трех 
миллионов рублей. Будут заменены 
на современные две телевизионные 
и одна радиоантенна, поменяют и 
антенно-фидерный тракт.  

Событие со знаком «плюс», но 
магнитогорцы волнуются: не про-
падет ли «картинка», не помешает ли 
реконструкция увидеть Олимпиаду 
в Пекине? 

–  В августе ремонт решено не 
начинать, – пояснил директор по экс-
плуатации и обслуживанию сети по 
челябинскому филиалу Олег Лебедев. 

– Во-первых, из-за события мирового 
масштаба – Олимпиады. Во-вторых, 
реконструкция требует подготовки – а 
в Магнитку еще не привезли обору-
дование, необходимое для монтажа. 
Со сроками определяемся, возможно, 
ремонт начнется в сентябре. Постара-
емся сделать все как можно быстрее. 
И для того, чтобы у зрителей было 
меньше неудобств, и потому, что 
долгие простои невыгодны и нам. 
Антенны будем менять не одно-
временно все, а поэтапно, чтобы не 
было молчания в эфире. В будни с 
восьми утра до пяти вечера будем 
отключать все, чтобы не облуча-
лись специалисты, занимающиеся 
монтажом оборудования. То есть 
в это время вещания не будет. А 
после пяти часов будем включать 
те антенны, которые оставлены для 
работы.  Таким образом, совсем 
без телевидения магнитогорцы не 
останутся. Конечно, зрителям при-
дется потерпеть две-три недели. 
Но плюсов больше. Улучшится 
качество вещания.  Новое оборудо-
вание легче, поэтому уменьшится 
нагрузка на телевизионную мачту. И 
эта реконструкция – еще один шаг к 
цифровому телевидению.

ЕВгЕНиЯ ШЕВЧЕНКО.

Первая кровь
пять российских легкоатле ток рискуют про-
пустить олимпиаду. международная федерация 
легкой атлетики фактически обвинила наших 
спорт сменок в том, что они подменили анализы 
во время проведения допинг-проб.

Особенно неприятным вы глядит тот факт, что под по-
дозрение попали ведущие российские легкоатлетки. Это 
Елена Соболева, Дарья Пищальникова, Татьяна Томашова, 
Юлия Фоменко, Светлана Черкасова и метательница молота 
Гульфия Ханафеева из Челябинска. Но если Черкасова не 
прошла отбор на Иг ры в Пекине, то все осталь ные являлись 
лидерами на шей олимпийской команды. Причем Соболева 
(бег на 800 и 1500 м) и Пищальникова (метание диска) на 
данный момент обладают лучшими результатами сезона в 
мире и, соответственно, имели от личные шансы завоевать 
зо лотые медали в Пекине.

Основная причина пре тензий Международной фе дерации 
легкой атлетики к нашим спортсменкам сво дится к тому, что 
истинному ДНК не соответствуют до пинг-пробы, взятые у 
деву шек в апреле-мае 2007 года. Это дало основание подо-
зревать россиянок в подмене допинг-проб и отстранить их 
от участия во всех соревнованиях.

солярка жжет
у россИйсКИХ крестьян опускаются руки – растить 
хлеб стало нерентабельно из-за скачка цен на горюче-
смазоч ные материалы.

Цена дизтоплива увеличилась – Минсельхоз и пер вый вице-
премьер Виктор Зубков пытаются решить пробле му, но пока 
безуспешно. Ценовая ситуация на рынке нефтеп родуктов остается 
крайне сложной. И в первую очередь это бьет по сельхозпроизво-
дителям: идет уборка урожая.

По официальной статистике, средняя цена дизтоплива состави-
ла 26,7 тыс. рублей за тонну, увеличившись за прошлую неделю 
на 0,7 процента, а с января 2008 года – на 41,3 процента.

стаж пересчитали
В пеНсИоННый стаж войдут годы ухода за детьми-
инвалидами, инвалидами первой группы и престарелы-
ми родственниками, достигшими 80-летне го возраста.

Государство будет пе речислять из бюдже та в Пенсионный фонд 
«стоимость страхового года» – сумму за каж дый «нерабочий» год. 
После эти суммы бу дут учитываться при назначении пенсии.

скидка на дорогу
у южНоуральцеВ есть возможность сэкономить. 
В разгар курортного сезона руководство юужД объ-
являет о сезонных скидках на самые востребованные 
направления.

С 00.00 часов 18 августа по 28 августа снижается стоимость 
проезда в купе и СВ ряда ско рых и  пассажирских поездов, сле-
дующих в направле нии курортов Краснодарского края. Скидка 
составит около 20 процентов. Сэкономить можно, отправив шись 
на поезде № 223 Орск – Анапа, а также на неко торых проходящих 
по магистрали составах, следую щих из Иркутска, Новокузнецка, 
Северобайкальска, Красноярска до Адлера и Анапы. Так, напри-
мер, сто имость билета в купейный вагон пассажирского поез да  
№ 223 сообщением Орск – Анапа сегодня соста вляет около че-
тырех тысяч 800 рублей, а с 18 по 28 ав густа она упадет до трех 
тысяч 900 рублей. Приобре сти билеты со скидками можно уже 
сейчас, потому что продажа начинается за 40 дней.

Полвека в эфире
сегоДНя в Челябинском областном краеведческом 
музее состоится открытие выставки «50 лет в эфире». 
Экспозиция посвящается юбилею Челябинского госу-
дарственного телевидения.

Посетителям будет представлено 339 экспонатов, в их числе 
подборка фотографий, дипломов и газет, профессиональное 
оборудование прошлых лет: теле- и кинокамеры, ретрансляци-
онные тарелки, телевизоры, монтажные столы и многое другое 
из коллекции собственного музея компании. Выставка продлится 
до 25 августа.



«Клейма негде ставить» 
– так говорили раньше о 
матерых преступниках, а 
теперь все чаще о градо-
начальниках. По биогра-
фиям многих из них впору 
штудировать Уголовный 
кодекс.

Истории о  превышении 
должностных полномочий, 
взяточничестве, незаконном 
предпринимательстве, неце-
левом расходовании казенных 
денег стали классикой жанра 
и давно просятся на стра-
ницы учебных пособий для 
начинающих правоведов. Не 
чужды народным избранни-
кам даже истинно «народные» 
преступления – покушения на 
убийство и похищения людей. 
Счет подследственным и аре-
стованным мэрам пошел на 
десятки, «выкашивают» их 
повсеместно – от Ставрополя 
до Архангельска и от Вологды 
до Томска. Обезглавленные го-
рода большей частью крупные: 
центры краев и областей либо, 
как Тольятти, неформальные 
лидеры регионов.

Неприглядная получается кар-
тина – миллионы избирателей 
попросту водили за нос. Они-то 
полагали, что голосуют за самых 
достойных, а вышло – наоборот. 
Чем не аргумент для желающих 
уравнять губернаторов и мэров? 
Решение о руководителях регио-
нов четвертый год принимает 
президент, которому они и по-
дотчетны в первую очередь, а 
главы муниципальных образо-
ваний, получившие мандат от 
народа, формально от вышестоя-
щего начальства независимы. На 
уровне городов и районов как 
раз начинает действовать си-
стема местного самоуправления 
– она, как известно, отделена 
от государственной вертикали 
власти. Вот бы и протянуть ее 
до самого низа, если избиратель, 
даже в мегаполисах, так неис-
кушен, что не может сделать 
правильный выбор.

Видеть во всем злой умысел 
– привычное занятие. В данном 
случае подозрение пало на 
губернаторов, которые часто 
не ладят с первыми лицами 
республиканских, краевых и 

областных столиц. Местное 
самоуправление – более слабое 
звено: финансовых ресурсов 
и связей наверху на порядок 
меньше, отсюда и проигрыш с 
разгромным счетом «старшим» 
товарищам. Не так давно по 
разным СМИ гулял «черный 
список» мэров, составленный 
на основе негативных высказы-
ваний о них в прессе.

Сокращенный и, как утверж-
далось в приложенном письме, 
согласованный с полпредами 
президента, он был отправлен 
Генеральному прокурору. Лю-
бопытно, что авторы послания 
никого не хотели обижать: в 
«расстрельном» списке трид-
цать пять фамилий – по пять 
от каждого из семи округов. 
Но промашка все-таки вы-
шла. В перечень уральских 
«грешников» наряду с мэрами 
Екатеринбурга, Кургана, Сур-
гута и Снежинска попал глава 

Стерлитамака, хотя Башкирия 
входит в Приволжский феде-
ральный орган.

Если за уголовными статьями 
и скрыта большая политика, то 
очень глубоко. Прегрешения, в 
которых обвиняют муниципаль-
ных руководителей, самые что ни 
на есть земные. Глава Орла Алек-
сандр Касьянов, по версии след-
ствия, недоплатил 136 миллионов 
рублей налогов за тот период, ког-
да возглавлял Новочебоксарский 
домостроительный комбинат. 
Бывший градоначальник Архан-
гельска Александр Донской полу-
чил условный трехлетний срок за 
расходование бюджетных денег 
на личную охрану. За то же самое, 
но на четыре с половиной года 
условно приговорили во Владиво-
стоке Владимира Николаева.

Не по назначению расходовали 
казенные средства Николай Граж-
данкин в Новгороде, Алексей 
Якуничев в Вологде, из-за чего 

досрочно расстались со своими 
креслами. Семь лет за вымога-
тельство 150 миллионов рублей 
получил бывший мэр Тольятти 
Николай Уткин. По четырнад-
цати эпизодам (должностные 
злоупотребления, халатность, 
взятки, незаконное предприни-
мательство) обвиняют в Томске 
Александра Макарова, правда, 
сам отстраненный от должности 
вину не признает.

Примеров того, как первые 
лица городов использовали 
власть в корыстных целях, в 
уголовных делах достаточно. 
В Элисте по результатам от-
крытого конкурса на поставку 
топлива победило ООО «Бар-
рель», где учредителями жена и 
отец мэра калмыцкой столицы 
Радия Бурулова. Бывший глава 
Пятигорска Владимир Шесто-
палов на один миллион 350 
тысяч, взятых в управляющей 
компании объектами ЖКХ и 

инженерной инфраструктуры, 
купил бронированный автомо-
биль и съездил в гости к род-
ственникам в Германию, за что 
получил условный срок – два с 
половиной года. Пять месяцев 
назад завершился громкий про-
цесс в нашей области. Мэра 
Снежинска Анатолия Опланчу-
ка приговорили к восьми годам 
строгого режима за страсть к 
иномаркам, которые он получал 
в качестве вознаграждения, и 
хищение 200 тысяч долларов из 
внебюджетного фонда.

Особняком в этом ряду стоят 
глава администрации Тамбова 
Максим Косенков, которо-
го обвиняют в похищении 
гражданина Украины Виталия 
Бабия – по некоторым сведе-
ниям, любовника мэра, а также 
Федор Провоторов из Рязани. 
Ему, кроме всего прочего, ин-
криминируют ложный донос. 
Под колеса мэрского джипа 

угодил мотоцикл с подростка-
ми, а вину на себя взял якобы 
сидевший за рулем депутат 
Сергей Васин. Но даже взятие 
Рязани следственной группой 
в кольцо не помешало лихому 
наезднику переизбраться на 
новый срок.

Губернаторов кампания по 
искоренению коррупции в срав-
нении с градоначальниками 
затронула мало. На памяти не-
сколько неприятных историй 
с руководителями регионов. 
Главу Ненецкого округа Алексея 
Баринова обвиняли по несколь-
ким эпизодам, но в суде нашел 
подтверждение лишь один – не-
законная скупка квартир за счет 
средств предприятия «Архан-
гельскгеологодобыча», которое 
губернатор ранее возглавлял. 
Как следствие, типичный для 
большинства высокопостав-
ленных подсудимых условный 
срок – три года.

Главе Пермского края Оле-
гу Чиркунову и губернатору 
Хакасии Алексею Лебедю 
предъявляли претензии в свя-
зи с личными поездками за 
границу, оформленными как 
командировки, но оба дела 
закрыли за отсутствием со-
става преступления. Ни к чему 
не привело и расследование 
деяний рязанского губернатора 
Георгия Шпака. Правоохра-
нители утверждали, что 234 
тысячи рублей вместо содер-
жания аппарата областного 
правительства пошли на опла-
ту бытовых и коммунальных 
услуг «дома губернатора», а 
176 тысяч – на закупку посуды, 
постельного белья, полотенец, 
банных халатов, тапочек, быто-
вой химии. Еще в полмиллиона 
обошлись пианино, солярий 
и тумба-витрина. Губернатор 
утверждал, что его пытаются 
очернить, и требовал извине-
ний. Шпак в итоге остался на 
свободе, но пост руководителя 
региона покинул.

Как видим, отдуваются за 
чиновничьи грехи, в основном, 
муниципальные служащие. Если 
это тенденция, недалек тот день, 
когда руководство городом ста-
нет опасным занятием. Только 
вряд иссякнет поток желающих 
испытать судьбу…

ДМИТРИЙ СКЛЯРОВ.
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исследования

Градоначальники «идут на посадку» десятками

Будь гражданином, ибо Родина нужна для твоей безопасности,  
для твоих удовольствий, для твоего благополучия.

КЛОД ГеЛьВецИЙ

десантники никогда не сдаются
праздник  
армейской дружбы
Кажется, еще одним всенародно 
любимым днем в магнитке стало 
больше. Задолго до утреннего сбо-
ра, сигналя, по дорогам проносятся 
парни в голубых беретах, с выбро-
шенными из окна авто парашютами 
и сине-зелеными флагами.

– Рынки сегодня раньше закроют, – от-
мечает с иронией один пассажир марш-
рутки.

– Опять перепьются в мясо... – добавляет 
другой.

Третий с улыбкой машет рукой из окна.
На часах еще нет девяти, а на площади 

напротив городской администрации уже 
собралась десантная «тусовка» примерно 
из двухсот человек. Тут, присев на корточ-
ки, под гитару поют военные песни, там 
шумно здороваются, обнимаются: «Как 
живешь, братишка?» Всегда с уважением 
и трепетом отношусь к людям в военной 
форме с мужественными лицами, немного-
словными речами, за которыми реальные 
дела, но ничего не могу с собой поделать 
при виде беспутного веселья, тем более – с 
утра пораньше. Морщусь. Элита россий-
ских войск, берущая начало с 1930 года, 
когда на учениях ВВС под Воронежем 
на парашютах было выброшено первое 
десантное подразделение, элита, с которой 
во все времена связывали силу, мужество и 
надежность людей, живущих по принципу 
«Никто, кроме нас!», на подобных празд-

никах часто предстает в неприглядном 
виде. Через час формирование колонны 
и митинг у монумента «Тыл–Фронту» – 
мероприятие традиционное, а некоторые 
«голубые береты» подтягиваются к началу 
праздника в шортах, спортивных костюмах 
и сланцах. Другие до хрипоты орут пес-
ни, обнимая «соски» пива, не гнушаясь 
крепких словечек. А вокруг женщины, 
которые должны гордиться «настоящими 
мужчинами», и бегающие в тельняшках 
пацаны, которые уже сейчас равняются на 
пап-десантников...

Разумеется, бравада части представителей 
«крылатой пехоты» не могла испортить 
ощущения праздника армейской дружбы 
и мужества. В Магнитогорске более 800 
ветеранов-десантников. Поздравить «бра-
тишек» пришли морпехи и спецназовцы: 
в любые времена и при любых обстоятель-
ствах все три подразделения Вооруженных 
Сил – опора Российской Армии. Второго 
августа собрались и служившие в горячих 
точках, и демобилизованные по контракту 
буквально вчера, и мастера спорта СССР 
по высшему пилотажу – такие, как Талгат 
Гайнутдинов. На счету летчика-инструктора 
магнитогорского аэроклуба с 1957 по 1963 
год – 126 прыжков. Талгат Шарифович 
– единственный, кто «делал ПО-2»: стоя 
на крыле «кукурузника», ждал команды: 
«Пошел!» 

– Да что я... – говорит ветеран. – Вы с 
моим другом Виктором Саутиным погово-
рите. У него более двух тысяч прыжков.

Шестидесятилетний сослуживец по 
аэроклубу, последний раз прыгавший с 
парашютом два года назад, стал отшу-

чиваться. Мол, две тысячи – ерунда, вот 
воронежский подполковник запаса Бара-
нов, обогнавший в мире всех, в том числе 
американцев-десантников, совершил 17 
тысяч прыжков. 

– Летать мне неинтересно. Это все 
равно, что управлять машиной, только по 
воздуху. Прыгать – другое дело, – говорит 
Саутин.

Приземляться ему приходилось везде: на 
лес, на воду, на скалы. Первую воздушную 
высадку «голубых беретов» на Памир в 68-м 
не любит вспоминать. Экспериментальное 
боевое задание высших военных чинов – об-
легчить пограничникам взятие высоты шесть 
тысяч метров – группа ВДВ выполнила, но 
безвозвратно потеряла четверых: кого сдуло 
мощным потоком ветра, кто попал в расще-
лину... Молодой, здоровый, бесшабашный 
19-летний Виктор тогда ничего не боялся. 
Безудержность во всем нынешних молодых 
гвардейцев-десантников он прекрасно по-
нимает, хотя признается:

– Раньше День ВДВ отмечали строже, а 
сейчас – демократия. Культуру празднова-
ния надо воспитывать... 

В десять утра построение у Вечного огня, 
митинг, поздравления руководителей города 
и силовых структур, дружное троекратное 
«Ура!» Особенность праздника в этом 
году – в честь столетия со дня рождения 
легендарного командующего Воздушно-
десантными войсками, Героя Советского 
Союза генерала Василия Маркелова Союз 
десантников России совместно с городской 
общественной организацией наградили воз-
душных пехотинцев медалями за верность 
десантному братству, посмертно вручили 

награды родственникам воевавших в горя-
чих точках.

– Ностальгия по этому братству, – подчер-
кнул председатель союза ветеранов ВДВ и 
спецназа Александр Карпенко, – по трудной, 
достойной гордости и уважения службе за-
ставляет нас снова собираться вместе. И не 
только второго августа, но и когда нужна 
поддержка настоящих друзей.

В доказательство слов Карпенко на 
импровизированную трибуну поднимают 
коляску морского пехотинца, ветерана 
боевых действий Анатолия Краснова. По-
следний раз День ВДВ Анатолий отмечал 
12 лет назад. 

36-летний морпех приехал в Чечню 
сержантом-контрактником в феврале 
1996-го. 276-й уральский мотострелковый 
полк, повышение до звания прапорщика, 
командование автомобильным взводом, 
«потому что террористы «выкосили» 
офицеров». Не прошло и полгода, как во 
время сопровождения колонны в Грозном 
снайпер «снял» прапорщика, перебив по-
звоночник. Потом два года военных госпи-
талей, Анатолий вернулся домой тяжелым 
инвалидом. В трудную минуту поддержали 
только армейские товарищи-десантники из 
«Боевого братства» и союза ветеранов ВДВ 
и спецназа. Помогли выбить коляску, в от-
вет на отказы в обследовании в городских 
и областных больницах «достучались» до 
Министерства здравоохранения РФ – после 
«разгона» из Москвы Анатолий второй год 
проходит реабилитацию в Челябинске. В 
областной клинике от товарищей по несча-
стью узнал, что к ордену Мужества, кото-
рый ему вручили вскоре после ранения, по-

лагается денежная награда. Но мог ли знать 
об этом человек, живущий один в четырех 
стенах, два-три раза в год выбиравшийся 
на улицу? Семья Карпенко развалилась, 
государство платило защитнику отечества 
скромную пенсию, которой едва хватало 
на лекарства, местные власти вообще не 
знали о существовании героя.

– Надо быть мужественным, – призна-
ется сегодня Анатолий. – Не сразу, но я 
взялся за себя. Жизнь продолжается, и мои 
планы – еще встать на ноги.

В последние годы Краснов увлекся 
силовыми видами спорта, общественной 
работой, стал заместителем председателя 
«Боевого братства» в Магнитогорске по 
связям с общественностью. Он во многом 
нуждается – сейчас его товарищи ищут 
средства на специальный ортопедический 
матрац.

К сбору Анатолий появился на стареньком 
военном «УАЗике» союза ветеранов ВДВ и 
спецназа и до конца празднования оставался 
в центре внимания. Выступал на митинге, 
вручал награды, возлагал цветы. По до-
роге на левобережное кладбище военный 
«УАЗик», на котором мы ехали с Анатолием, 
трижды глох из-за перегрева бензонасоса. Но 
стоило только нам выбиться из праздничной 
автоколонны и отъехать на обочину, как через 
минуту возле капота собиралось до десятка 
парней в голубых беретах. 

Друзья не оставляли Анатолия вплоть 
до завершения концертной и военно-
спортивной части праздника в парке Вете-
ранов. Прощаясь, крепко жали ему руку:

– Толь, мы вместе.
ЛЮДМИЛА БОРЮШКИНА.

Наблюдателей – на место
ЦентриЗбирКом завершил анализ правопримени-
тельной практики на федеральных выборах. результат 
– сводная таблица, в которую вошли замечания и пред-
ложения участников и организаторов выборов. 

В ней около 500 поправок в действующее законодательство, но 
без ссылок на авторов – чтобы не было предвзятого отношения к 
поправкам, объясняли в Центризбиркоме.

Председатель ЦИК Владимир Чуров обещал, что ЦИК не будет 
выступать с законодательными инициативами, но по завершении 
кампаний предложил партиям и региональным избиркомам при-
слать замечания к избирательному законодательству – для сведения 
властей.

Союз правых сил предложил вернуть выборы губернаторов, 
КПРФ – избирательный барьер в пять процентов, «Справедливая 
Россия» – графу «Против всех». Член ЦИК Елена Дубровина пред-
ложила отменить обязанность платить за предвыборный эфир для 
партий, не набравших три процента, и упразднить сбор подписей 
и залог для всех участников выборов.

Региональные избиркомы предлагают перенести единый день 
голосования: выборы в начале марта означают начало кампании 
в новогодние каникулы. Есть предложения по системе учета 
избирателей: от отмены регистрации по месту жительства до 
электронных паспортов и фиксирования в них факта голосо-
вания.

Есть идеи и по реформированию избирательной системы: на-
делить ЦИК правом законодательной инициативы и назначения 
председателей региональных избиркомов, финансировать избир-
комы из федерального бюджета.

Есть предложения по ужесточению режима работы междуна-
родных и местных наблюдателей. Они, оказывается, слишком 
близко подходят к ящикам и кабинам для голосования, затрудняют 
работу комиссии и вносят дезорганизацию в процесс голосования 
и подсчета голосов. Законом нужно определить им специальное 
место.

Престиж династий
трУдовые и профессиональные династии вновь в 
центре внимания. депутаты Законодательного собра-
ния Челябинской области решили повысить престиж 
дружных и трудолюбивых семей.

– В рамках Года семьи мы решили провести первый торже-
ственный прием самых заслуженных трудовых династий обла-
сти. Уверены, яркие примеры таких семей послужат воспитанию 
уважительного отношения к труду у подрастающего поколения, 
сохранению преемственности и традиций, – комментировал 
первый заместитель председателя Законодательного собрания 
области Евгений Редин. – От предприятий мы получили пред-
ложения по кандидатурам и составили перечень трудовых 
династий. Особенно впечатлила одна из уникальнейших семей 
нашей области: 36 человек работают в системе образования. 
Их общий трудовой стаж  – почти 1000 лет. Этот пример не 
единичен. Более 250 лет общего трудового стажа на одном про-
мышленном предприятии у другой семьи. У каждой – особые 
традиции, передаваемые из поколения в поколение. Я, напри-
мер, представитель династии металлургов. В 30-е годы мой дед 
приехал в Магнитогорск строить комбинат. На нем работала 
вся моя семья. 

В торжественном приеме, запланированном на сентябрь, при-
мут участие 40 трудовых династий. Главными критериями отбора 
40 крупных предприятий области, в которых выбирали династии, 
стало наличие у них профсоюзов и коллективных договоров. 
Руководители предприятий, в свою очередь, предоставили инфор-
мацию о самых лучших трудовых семьях. Их выбор поддержали 
председатели советов ветеранов, профсоюзов и депутаты Законо-
дательного собрания.

Особое внимание к династиям объясняется просто. Стабильность 
предприятия напрямую зависит от их сохранения и возникновения 
новых. Работники, связанные родственными узами, стараются не 
уронить марку фамилии. Отсюда – трудолюбие, ответственность, 
старательность и добросовестность.

общественная приемная

в общественнУю приемную для 
пожилых граждан «единой россии» об-
ратилась пенсионерка, которую обманула 
собственная племянница. 

Одинокие женщины договорились продать 
свои квартиры и совместно купить дом. Но, отдав 
деньги, Мария Григорьевна так и не дождалась 
от племянницы документов на совместную 
собственность. 

Более молодая и энергичная Татьяна оформила 

дом только на свое имя. С такой проблемой при-
шла пенсионерка в приемную «Единой России». 
Здешние юристы оказывают пожилым людям 
бесплатную юридическую помощь: дают кон-
сультации, составляют запросы, претензии, ис-
ковые заявления, кассационные и апелляционные 
жалобы на действия должностных лиц, предо-
ставляют заочное правовое сопровождение при 
рассмотрении дела в суде. Марии Григорьевне в 
решении дела помогала юрист Евгения Говако 
– адвокат с большим стажем работы и немалым 
количеством выигранных дел. Она помогла со-
ставить исковое заявление в суд, в котором было 

требование признать дом общей собственностью 
тети и племянницы. И дело Мария Григорьевна 
выиграла.

Напоминаем, общественная приемная нахо-
дится по адресу: ул. Октябрьская, д. 32, к. 108 
(здание администрации Ленинского района). 
Часы приема: в понедельник, вторник, четверг 
с 15.00 до 16.00, в среду с 10.00 до 13.00, в 
пятницу с 15.00 до 17.00. Телефон 37-29-21. 
Левобережная общественная приемная: ул. 
Маяковского, д. 19/3, к. 203 (здание админи-
страции Орджоникидзевского района). Часы 
приема: в понедельник, вторник, среду с 15.00 
до 17.30, в четверг с 10.00 до 13.00, в пятницу 
с 14.00 до 16.00. Телефон 24-19-88.

ОЛьГА ОНуфРИеНКО.

Адвокат для пенсионера

Четыре к одному
данные о том, что реальная власть 
в стране лишь на девять процентов  со-
средоточена в руках президента и на 36 
процентов в руках премьер-министра, по-
лучил левада-центр в конце июля. всего 
четыре месяца назад граждане думали 
совсем иначе.

Накануне президентских выборов аналитики 
были уверены в том, что Владимир Путин со-
хранит основные рычаги управления страной. Но 
как минимум пятая часть общества думала иначе. 
По данным Левада-центра, в марте примерно 
по 20 процентов опрошенных полагали, что вся 
высшая власть будет или в руках Путина, или в 
руках Дмитрия Медведева (еще 47 процентов 
считали, что участники правящего тандема по-
делят полномочия по-братски).

Сегодня соотношение сил в массовом сознании 
изменилось кардинально, хотя 47 процентов упо-
вающих на согласие в верхах остались при своих 
позициях. Только вот в реальную власть Медве-
дева в конце июля верили в четыре раза меньше 
респондентов, чем во власть Путина.

Данные других исследовательских центров 
также подчеркивают первенство экс-президента. 
По результатам исследований ВЦИОМа получа-
ется, что в конце июля Медведеву доверяли 40 
процентов опрошенных, в то время как Путину 
– 55 процентов. У фонда «Общественное мнение» 
разрыв еще больше: 48 против 68 процентов.

Накануне передачи власти оба главных 
участника этого процесса подчеркивали, что 
вбить клин в их тандем никому не удастся, хотя 
такие попытки наверняка будут. Тем не менее 
события вокруг компании «Мечел» привели 
к активизации слухов о разногласиях между 
первыми лицами.

Напомним, что Путин, метавший гром и 
молнии в адрес компании «Мечел», два раза за 
неделю обрушил весь отечественный фондовый 
рынок. Попытка помощника президента Аркадия 
Дворковича смягчить ситуацию 28 июля привела 
к временному росту рынка, но, спустя несколько 
часов после разъяснения Путиным доказательств 
вины «Мечела», фондовый индекс снова рух-
нул. Смягчать позицию патрона пришлось на 
следующий день уже первому вице-премьеру 
Игорю Шувалову, который подчеркнул, что по-
вторения дела «ЮКОСа» с «Мечелом» не будет. 
Ну а Медведев в тот же день (29 июля) назвал 
в беседе с главой Сбербанка Германом Грефом 
наш фондовый рынок «одним из самых привле-
кательных в мире».

«Путин совершает последовательные шаги, 
которые воспринимаются обществом как сила 
власти, – говорит политолог Дмитрий Орешкин. 
– Пока Медведев говорит правильные слова о 
«правовом нигилизме» и сообщает, что «свобода 
лучше несвободы», Путин без суда и следствия 
выносит приговор «Мечелу», обрушивает рынок 
и показывает, кто в доме хозяин. А граждане на 
это чутко реагируют и делают выводы».

Проблемы с бизнесом?  
Поможем их решить...

Уважаемые предприниматели  
и бизнесмены города!

Магнитогорское отделение  
ВПП «Единая Россия» открывает  

общественную приемную  
по вопросам малого и среднего бизнеса. 
Ваши предложения, жалобы и заявления мож-

но направлять каждый четверг с 18.00 до 20.00 в 
Общественно-политический центр (пр. Ленина, 38, 
южное крыло МГТУ им. Г. И. Носова) по электронной 
почте: er-mbusiness@mail.ru и телефону приемной 
25-00-41.
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Управление кадров ОАО «ММК» приглашает на работу 
мужчин по профессиям:

резчик холодного металла, 
сортировщик-сдатчик, штабелировщик.

З/п от 15 тысяч рублей. 
График работы – железнодорожный.

Полный социальный пакет, льготы ОАО «ММК».  
Иногородним холостым мужчинам до 40 лет 

предоставляется  общежитие.
Обращаться: управление кадров ОАО «ММК», ул. Кирова, 
84 а, каб. 104. Часы работы: ежедневно с 10.00 до 16.00 
(перерыв 12.45–13.30). Выходные дни: суббота, воскресенье.

Идея, которая не может быть претворена в жизнь, подобна мыльному пузырю.
бертольд ауэрбах

странИцу подготовИл вИктор струков

Где Вы, ГОВОрлИВые?

еГО ВелИЧестВО КООПерАтОр
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летний отдых народным избранникам не светит

эмбрионы  
ждут миллионы
нацпроект
Это заседание областного правительства на 
селе ждали давно. Власть должна была определить 
дальнейшие направления технического обеспечения 
сельскохозяйственного производства.

И хотя сегодня вопросы по новой технике не стоят так остро 
по сравнению с тем временем, когда в поле выводили разбитые 
сеялки и комбайны, в техническом оснащении село, особенно 
животноводство, пока отстает. В конце июля правительство 
утвердило перспективы перевооружения. 

Основное внимание сосредоточили на развитии наиболее от-
сталого направления областного агропромышленного комплекса 
– животноводства. Почти вся новая техника будет использована 
для производства молока и мяса. В частности, планируется обо-
рудовать современными системами доения небольшие и средние 
фермы с численностью поголовья от 400 до 800 коров. Для них 
будет приобретено 28 современных линейных доильных уста-
новок, оснащенных системой индивидуального учета молока, 
10 охладителей мгновенного действия и пять кормосмесителей-
раздатчиков. В связи с намечаемым увеличением заготовки 
кормов закупят 30 скоростных косилок, 10 тракторов минского 
производства, два разбрасывателя органических удобрений на 20 
тонн каждый и хорошо зарекомендовавшие себя на полях области 
модульные бороны и культиваторы.

В этом году акцент делают на укреплении племенной базы 
животноводства, от которого напрямую зависят продуктивность 
и объемы продукции. Совместно с учеными Уральской государ-
ственной академии ветеринарной медицины идут исследования по 
внедрению методики имплантации эмбрионов крупного рогатого 
скота. Этот метод позволяет быстрее получать телят с высокими 
продуктивными качествами. Поэтому закупят и комплект обо-
рудования в лабораторию по трансплантации эмбрионов для об-
ластного племобъединения. На приобретение новой техники до 
конца года выделено 130 миллионов 550 тысяч рублей.

За последние восемь лет в областную собственность приобретено 
более восьми тысяч единиц техники и оборудования на сумму свыше 
двух миллиардов рублей, в том числе кормозаготовительная техника 
и оборудование для животноводческих комплексов. Это позволило 
обеспечить отрасль животноводства более качественными кормами, 
увеличить объемы их заготовки. За два года реализации национально-
го проекта «Развитие АПК» за счет обновления технического парка 
сельского хозяйства области производство молока увеличилось в 
среднем на 14 процентов, мяса – на 19.

Техперевооружение обеспечило полугодовой рост производства 
сельхозпродукции по отношению к уровню прошлого года на 6,8 
процента. 

фигуристы  
на тракторе
троеборье
оказыВается, есть и такие. на VII Всероссий-
ских летних спортивных играх в Республике Марий 
Эл впервые провели соревнования в «специфическом» 
виде спорта – фигурном управлении трактором.

Кроме этого трактористам надо было преодолеть 25 метров во-
дной дистанции и участвовать в силовом единоборстве. Челябин-
ская область была представлена механизаторами Нагайбакского и 
Варненского районов. Наши земляки заняли второе место и внесли 
в копилку сборной области 150 очков. Они стали решающими в 
определении победителя соревнований среди областей с сельским 
населением до 800 тысяч человек. В итоге Челябинская область 
стала чемпионом страны. Второе место осталось за Омской об-
ластью, третьим призером стала Оренбургская. Помимо команд-
ного первенства, пятеро наших спортсменов стали чемпионами 
в гиревом спорте, армрестлинге и дзюдо. 

Победа наших сельских спортсменов не стала неожиданно-
стью для организаторов соревнований. К вершине пьедестала 
Челябинская область уверенно шла на протяжении последних 
лет. Этому способствовали областные сельские соревнования 
«Золотой колос» и «Уральская метелица», которые собирали до 
тысячи спортсменов. Характерно, что неоднократных сельских 
чемпионов стали теснить спортсмены пригородных районов 
Магнитогорска. Наиболее преуспели в этом представители На-
гайбака: они стали чемпионами области в силовых видах спорта. 
В их районе живет лучшая спортивная семья и лучшие конные 
наездники. Верхнеуральск известен своими мастерами шахмат, 
Кизильский район – сборной по хоккею, Агаповский не имеет 
равных в старинной русской игре – лапте.

По хлебу и птицеводческой 
продукции Южный урал в числе 
лидеров страны.

Более скромные результаты – в жи-
вотноводстве, производстве картофеля 
и овощей. Но это – с какого двора 
смотреть. Если с коллективного – то 
не очень, если с частного подворья, 
то ситуация предстает в совсем ином 
виде. По данным государственной 
статистики, в прошлом году частное 
подворье произвело 360 тысяч тонн 
молока – 60 процентов от областного 
объема, 84 тысячи тонн мяса – 36 про-
центов, 744 тысячи тонн картофеля 
– 87 и 242 тысячи тонн овощей – 84 
процента от валового областного про-
изводства. Понятно, что с точностью 
до одной тонны всю произведенную 
частником продукцию подсчитать не-
возможно, но современные методики 
сводят погрешности к минимуму. Даже 
если они превысят все допустимые 
уровни и составят тысячу тонн, то 
частник, по-прежнему, основной про-
изводитель продуктов питания. Он 
может произвести еще больше мяса 
и молока, но вся беда в том, что свою 
продукцию до городского потребителя 
он не донесет. Помочь ему должны 
сельскохозяйственные кооперативы, 

которые способны закупать и достав-
лять ее на городской рынок по низким 
ценам. Но кооперативы заметного 
влияния на продовольственный ры-
нок пока не оказывают, хотя за два 
прошедших года в области создан 21 
закупочный кооператив. Этого крайне 
мало – в среднем лишь по одному на 
сельский район.

Отсюда и результаты. Из продукции, 
произведенной населением и фер-
мерами, в 2007 году реализовано 25 
тысяч тонн молока, что составляет 6,6 
процента, 15,8 тысячи тонн мяса – 18 
процентов, 165 тысяч тонн картофеля 
– 21,4 процента и 23,3 тысячи тонн 
овощей – 9,1 процента. Низкий уро-
вень производства в частном секторе 
объясняется не только тем, что здесь 
продукция, как правило, идет для 
личного потребления. Другая причи-
на – недостаточное развитие системы 
сбыта и переработки, а также затруд-
ненный доступ к торговым местам на 
рынках. Это вынуждает сельчан при-
бегать к услугам перекупщиков. А те 
диктуют низкие закупочные цены.

Об этом говорилось в докладе ми-
нистра сельского хозяйства и продо-
вольствия области на совещании у 
губернатора по вопросам организации 
кооперации. Там выступил председатель 
Челябинского союза потребительских 

обществ Иосиф Ашкинадзе. Облпо-
требсоюз должен развивать свою дея-
тельность в интересах населения и для 
помощи частникам. Но эффекта мало: 
в селах его представительства не могут 
соперничать с перекупщиками, они не 
обеспечивают своевременные расчеты 
за сельхозпродукцию. Перекупщики 
пока вне конкуренции: они хоть и 
дают селянину за его товар меньшую 
цену, но сразу и наличными. У Облпо-
требсоюза таких средств нет, хотя во 
время приватизации сотни миллионов 
рублей осели в карманах некоторых ру-
ководителей сельской торговли. Теперь 
до них не добраться, и выходом из си-
туации является создание объединений 
мелких сельхозтоваропроизводителей 
– потребительских кооперативов, 
которые централизованно скупали бы 
продукцию у селян по справедливой 
цене и поставляли ее в торговлю, соз-
давая альтернативу перекупщикам. По 
словам министра сельского хозяйства 
области Ивана Феклина, создание 
кооперативов продолжается более 
двух лет – с начала реализации на-
ционального проекта «Развитие АПК». 
До конца года заработают еще шесть 
сбытовых кооперативов. Большинство 
из них – для реализации продукции жи-
вотноводства, в первую очередь молока. 
В 2007 году активизировали закуп мо-

лока у населения кооперативы «Шанс» 
Нагайбакского района, «Союз» Верхнеу-
ральского, «Октябрьский» Октябрьского 
и «Крестьянский» Кунашакского района. 
С момента своего создания они реализо-
вали на перерабатывающие предприятия 
три тысячи тонн молока. В 2008 году 
к реализации молока приступили кар-
талинский «Клевер», «Наваринский» 
Агаповского района, уйская «Роса», 
чесменская «Жемчужина» и «Троицкий 
фермер». 

Наибольшее количество отправляет 
кооператив «Октябрьский» – 17,5 тон-
ны в сутки, закупая половину молока, 
производимого населением Октябрь-
ского района. Кооператив приобрел ли-
нию по его переработке, и уже осенью 
молочные продукты пойдут в социаль-
ную сферу и торговую сеть. К реали-
зации мяса приступили кооперативы 
«Агроказна Пром» Верхнеуральского 
района и «Рассвет» Усть-Катавского 
городского округа. Кооператив «Тро-
ицкий фермер» ведет переработку 
зерна, и с начала года населению про-
дано 300 тонн комбикорма.

В нынешнем году из областного 
бюджета сбытовым и перерабаты-
вающим кооперативам выделено 
28 миллионов рублей на приобретение 
технологического оборудования для 
молокоприемных пунктов. В муни-

ципальных образованиях приняты 
постановления местных органов по 
упорядочению торговли на рознич-
ных рынках и первоочередному вы-
делению льготных мест для торговли 
сельскохозяйственной продукцией. 
В Магнитогорске, Миассе, Копейске, 
Троицке запланировано строительство 
сельскохозяйственных рынков.

В период сезонной торговли сельхоз-
продукцией в Челябинске, Магнитогор-
ске, Златоусте, других муниципальных 
образованиях открывают дополнитель-
ные площадки, снижают стоимость 
аренды торговых мест для товаропро-
изводителей. В Магнитогорске аренд-
ная плата во время сезонной торговли 
отсутствует. По решению правительства 
области в городских округах, муници-
пальных районах ежегодно проводят 
агроярмарки и ярмарки выходного дня. 
В нынешнем году сельскохозяйственные 
потребительские кооперативы рассчиты-
вают продать девять тысяч тонн молока. 
Это позволит довести общий объем реа-
лизованного в 2008 году молока малыми 
формами хозяйствования до 27,6 тысячи 
тонн, что на 2,6 тысячи тонн превысит 
показатель прошлого года. Планируется 
реализовать 16,3 тысячи тонн мяса, 172 
тысячи тонн картофеля и 24,2 тысячи 
тонн овощей. Прибавка небольшая, 
но это можно считать началом малой 
кооперации.

В отличие от города в 
селах, за редким исключе-
нием, сумели сохранить все 
детские сады.

Объясняется это просто: без 
них на селе заканчиваются 
перспективы сельскохозяй-
ственного производства, так 
как молодые семьи к садикам 
«привязаны» прочнее, чем к 
школам. На учебу детей может 
доставить школьный автобус. 
Малышей родители автобусам 
не доверят, даже если бы они и 
были. Поэтому без детсада селу 
не прожить.

В Агаповском районе три 
десятка детсадов посещают бо-
лее 1,5 тысячи детей. Местные 
власти, как могут, с помощью 
областного бюджета поддержи-
вают их в рабочем состоянии, 
но время берет свое. Возраст 
каждого из них 30–40 лет, и 
ежегодный текущий ремонт не 
способен ликвидировать есте-
ственный износ зданий. Кроме 
того, нынче другие требования к 
детскому развивающему обору-
дованию. Игровые компьютеры 
в детских садах перестали быть 
новинкой, дети начинают осваи-
вать их с дошкольного возраста. 
Но на это необходимы средства, 
а их на селе всегда не хватает.

– Даже для школ, где действу-
ет отлаженная схема содержания 
и ремонта зданий и сооружений, 
средств в полном объеме пока 
нет,– говорит глава Агаповского 
района Александр Домбаев. – 
Система работала таким обра-
зом, что школы постоянно были 
в центре внимания и отнимали 
на себя все силы. На детские 
сады оставались крохи, эти 
учреждения образования были 
на втором плане. Считалось: 
приведем в порядок школы и 
займемся детскими садами. Но 
с каждым годом требуется все 
больше средств. Необходимо 
поставить эти учреждения в 
равные условия финансирова-
ния. Своими соображениями 
мы поделились с депутатом 
областного Законодательного 
собрания, вице-президентом 
управляющей компании ММК 
по финансам и экономике Вла-
димиром Шмаковым.

Проблемы детских садов в 
полной мере обозначились в 
сельских предложениях и во 

время выборов. На имя Вла-
димира Шмакова по Агапов-
скому району поступило более 
тысячи наказов избирателей. 
Значительная часть из них ка-
салась состояния детских садов. 
После обобщения всех пред-
ложений оказалось: почти каж-
дый нуждается в депутатском 
внимании. Наиболее сложное 
положение – в правобережной 
части Агаповки, где решили 
реконструировать под детский 
сад административное здание 
известняково-доломитового 
производства. На это необхо-
димо не менее 20 миллионов 
рублей. Таких средств в мест-
ном бюджете не было.

– Финансовая сторона де-

путатской работы не всегда на 
виду, – рассказывает помощник 
депутата, руководитель обще-
ственной приемной депутатов 
от «Единой России» в Агапов-
ском районе Петр Толмачев. 
– Газификация, ремонт дорог, 
водоснабжение – это заметно 
сразу. Но не все знают, как 
открыть финансирование и по-
заботиться, чтобы все средства 
были освоены в срок и по на-
значению. И на детсады сред-
ства нашлись не сразу, только 
во время недавней встречи 
депутата с первым заместите-
лем губернатора Владимиром 
Дятловым принято решение 
направить в Агаповский район 
необходимые суммы.

Зная об этом, в районе еще 
до поступления финансов на-
чали реконструкцию. В том, 
что деньги поступят, никто не 
сомневается – представители 
металлургического комбината 
умеют отстаивать свои по-
зиции. 

Школы не остались без вни-
мания: у народных избранников 
каникулы, но подготовка к но-
вому учебному году потребо-
вала оперативного увеличения 
финансирования. Депутаты 
выделили их из своего фонда. 
Владимир Шмаков вместе с ге-
неральным директором Южура-
лавтобана Алексеем Гущиным 
направили на ремонт школ 
Агаповского района 800 тысяч 

рублей. Их инициативу поддер-
жал лидер магнитогорских ком-
мунистов Анатолий Ковалев: он 
выделил на ремонт агаповских 
школ 300 тысяч рублей. На 
селе по-разному оценивают 
коммунистов. В Агаповском 
районе, как показывают итоги 
нескольких выборов, доверием 
населения они не пользуются: 
много говорят и мало делают. 
Впрочем, по «говорливости» 
коммунистов опередила сво-
еобразная представительница 
бизнеса, которая после про-
вала на выборах забыла о еще 
недавно «близком» сельском 
районе.

Депутатские каникулы Вла-
димира Шмакова в Агаповском 

районе начались со встречи с 
избирателями Буранного посе-
ления. Оно самое крупное по-
сле райцентра по числу жите-
лей и проблем. Они характерны 
для всего района. Население 
Буранного тоже обеспокоено 
слабой работой коммунальной 
службы, медленными темпами 
газификации, вялотекущим 
ремонтом жилья и переводом 
котельных с твердого топлива 
на газ. Наиболее проблемно 
водоснабжение. С этой бедой 
многих сел района Владимир 
Шмаков вплотную «познако-
мился» прошедшей зимой в 
Наровчатском, Светлогорском, 
Первомайском, Желтинском 
поселениях. Перед насту-
плением холодов главы этих 
поселений поздней осенью 
бодро отрапортовали о го-
товности к зиме, но система 
водоснабжения не выдержала 
первых морозов, отказывалась 
«работать» в Черниговском 
и Янгельском поселениях. 
Словом, «водных проблем» на-
бралось по всему району. Селу 
при содействии Владимира 
Шмакова помог специалиста-
ми и техникой металлургиче-
ский комбинат. В начале лета 
Владимир Шмаков направил в 
Буранное гидрологов, чтобы 
предотвратить зимние чрезвы-
чайные ситуации.

Так проходят депутатские 
каникулы на селе. Депутаты 
областного Законодательного 
собрания от «Единой России» 
вместе с депутатом Госдумы 
Андреем Морозовым концен-
трируют внимание исполни-
телей на газификации жилфон-
да, дорожном строительстве, 
улучшении электро- и водо-
снабжения. Сказать, что им 
все подвластно, пока нельзя: 
не удается снять напряжение 
на ремонте объектов здраво-
охранения, которые срочно 
нуждаются в современном 
оборудовании. Эти проблемы 
в Агаповке копились деся-
тилетиями. Местные власти 
направляют в больницы по-
следние деньги, но их мало, 
и за короткое время ограни-
ченным финансированием 
всех «больных» вопросов не 
решить. И здесь тоже требует-
ся основательная депутатская 
помощь. 
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В ПРошлоМ году правитель-
ство области передало в местный 
агропромышленный комплекс са-
мое большое  за последние годы ко-
личество кормоуборочной техники 
– 97 самоходных и 175 прицепных 
комбайнов, 100 прицепных коси-
лок, большое количество граблей, 
пресс-подборщиков.

Это позволило значительно увеличить 
темпы заготовки кормов. На начало августа 
на селе с учетом потребностей личного 
подворья заготовили половину необходи-
мого сена и треть сенажа. Если в начале 
кормопроизводства лучше других вели 
сенокос на севере области, то в конце июля 

кормоуборочный конвейер в полную силу 
заработал на юге. Что же касается лидера 
заготовки – «южанина» Кизильского района 
– он на начало августа заготовил все необ-
ходимое количество сена и приступил к за-
кладке сенажа. По мере выхода из сенокоса 
механизаторы района начали подготовку 
зерноуборочной техники. Поспевают хлеба, 
и через неделю-другую на полях можно 
будет начинать косовицу зерновых.

Ближе всех к намеченным целям при-
близились хозяйства Брединского, Тро-
ицкого и Уйского районов. Хозяйства 
Агаповского, Верхнеуральского и Нагай-
бакского на заготовке кормов работают 
ниже своих возможностей. В каждом из 
этих районов есть коллективы, которые 
полностью заготовили сено – ЗАО «Ага-
повское», Петропавловский зерновой 
комплекс и Астафьевский цех агрофирмы 

«Ариант». Усилили заготовку кормов 
хозяйства компании «Ситно» в Нагай-
бакском районе. Остальным, судя по се-
годняшним темпам, необходимо не менее 
месяца для уборки выращенных трав. Но 
времени на селе нет: в середине августа 
начнут созревать зерновые, и крестьяне 
переведут технику на хлеб.

Время, чтобы полностью убрать все 
травы и, кроме обязательного запаса, соз-
дать кормовой резерв, еще есть. Поэтому 
сейчас резонно в полную силу использо-
вать новую технику – широкозахватные 
жатки и пресс-подборщики, формировать 
в поле сдвоенные и даже тройные валки. 
Только на таких простых приемах можно 
сэкономить до 50 процентов времени 
и топлива. Если этого не сделать, то на 
подготовку к уборке зерновых времени 
на селе не останется.

подгоняет «хлебное» время

Частное подворье остается основным поставщиком продуктов питания

первые овощи
прилавок
из агаПоВского Района – основного огорода Маг-
нитки – начали поступать в продажу свежие овощи. на 
прошлой неделе зао «агаповское» заехало в город с ка-
пустой, кабачками и свеклой.

– Пока мы осваиваемся на двух рынках Магнитогорска,– говорит 
директор хозяйства Николай Москалев. – 4 августа завезем свою 
продукцию еще на один рынок города. Одновременно откроем тор-
говлю свежими овощами непосредственно на территории хозяйства, 
в Агаповке. 

Июльская жара задержала развитие раннего картофеля, он вместе 
с морковью начнет поступать в продажу в ближайшее воскресенье. 
В хозяйстве пока не могут назвать точные цены, по которым будут 
реализовывать раннюю продукцию. Их будет определять потребитель 
по уровню спроса в течение всего августа. Овощеводы полагают, что 
цены стабилизируются в сентябре, когда в городе начнется массовая 
реализация овощей и картофеля, но и в начале осени возможны 
скачки. По прогнозам цены на новый урожай будут несколько выше, 
но их рост не будет превышать уровень инфляции. Это объясняется 
льготными условиями, которые администрация Магнитогорска 
предоставляет сельскохозяйственному производителю в течение по-
следних лет. Для сравнения: Челябинск, судя по прошедшей осени, 
пока не может обеспечить свое население картофелем и овощами 
по-магнитогорскому принципу.

ростовчане в нагайбаке
инвестиции
МинуВшей Весной земледельцы нагайбакского райо-
на довели посевы зерновых до 110 тысяч гектаров и вошли 
в число основных производителей хлеба Южного урала. 
стремление увеличить посевы понятны, и возможности 
для этого есть в каждом районе.

По данным государственной статистики, сельскохозяйственные 
угодья в нашей области используются на 75 процентов. В этом году 
агропромышленный комплекс области увеличил посевы зерновых 
еще на 60 тысяч гектаров. Увеличить посевные площади совсем не 
просто. Для их ввода в сельскохозяйственный оборот необходима 
мощная дополнительная техника. Такую – зарубежную и отече-
ственную – прошедшей весной инвесторы магнитогорское «Ситно» 
и челябинское «Ресагро» завели в хозяйства района, тем самым обе-
спечив солидную прибавку к посевным гектарам. С севом справились, 
но урожай с возросших площадей без дополнительной техники тоже 
убрать невозможно. 

– Весной инвесторы определили себе задание на осень, – говорит 
глава района Владимир Федоров. – Они пришли к выводу: необходима 
зерноуборочная техника, отличающаяся высокой производительно-
стью – приобрели 15 комбайнов ростовского производства. 

С новой техникой в Нагайбакском районе смогут вовремя убрать 
весь выращенный хлеб. К помощи соседей, как в прошлом году, об-
ращаться не придется.
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Здоровье – великое дело как для того, кто им пользуется, 
так и для других.

ТОМАС КАРЛЕЙЛЬ

Панацея 
от бабушки Агафьи
ЭКСПРЕСС-ОПРОС
НЕ ВСЕГДА, когда стреляет в спине, болит зуб или 
температура под сорок, у человека есть возможность 
обратиться к квалифицированному врачу. 
Тут и приходят на помощь народные средства: всякие снадо-

бья, отвары, а то и заговоры. Однако нельзя дать стопроцентную 
гарантию, что результат от использования народной медицины 
будет положительным. Можно ли вообще верить сомнительной 
науке целительства?
Иван Петрович, 67 лет, пенсионер:
– Конечно, помощь профессионального врача предпочтитель-

нее, однако ходить по нашим поликлиникам – себе дороже. Пока 
в очереди отстоишь, еще несколько болячек подхватишь. Поэтому 
чаще всего я лечусь все-таки дома. Есть у меня несколько старин-
ных маминых способов, как понизить давление, улучшить сон и 
унять ломоту в костях. Я еще молодым убедился в действенности 
этих рецептов, поэтому полностью им доверяю. А ко всяким там 
ведуньям не хожу и другим не советую. Один мой знакомый схо-
дил к одной так называемой знахарке, заплатил немалые деньги 
и через пару недель попал в больницу.
Елена Лымарева, 18 лет, студентка:
– Проблем со здоровьем у меня никаких, но, если что случит-

ся, пойду к нормальному врачу. Все эти бабушки с их зельями 
– каменный век по сравнению с современными специалистами. 
В новостях постоянно слышу о научных открытиях в мире ме-
дицины, и это не может не впечатлять. Постоянно находят новые 
лекарства от самых страшных болезней, а народные целительницы 
топчутся на месте.
Артем Стеблов, 37 лет, предприниматель:
– Все зависит от того, с какой болезнью предстоит бороться. 

Если с обыкновенной простудой, то, конечно, к врачу идти не 
стоит. Есть много проверенных домашних рецептов, использо-
вание которых экономит и время, и деньги, и нервы. Но если 
мучит что-нибудь серьезное, лучше обратиться к профессионалам. 
Медицинские учреждения сегодня оснащены по последнему 
слову техники, многие заболевания можно диагностировать еще 
на ранней стадии, а своевременная помощь гарантирует выздо-
ровление. Поэтому лучше не сваливать на сглазы или порчу, а 
сходить к специалисту.
Екатерина Ивановна Койнова, 53 года, кондуктор:
– Был у меня случай, который доказывает, что народные цели-

тельницы не зря едят свой хлеб. Как-то муж на даче рубил дрова 
и сильно поранил топором ногу. Было сильное кровотечение, а до 
города предстояло ехать больше двухсот километров. Мы накла-
дывали ему повязку за повязкой, но без толку. Тогда наша соседка, 
Тамара Степановна, взяла очередной кусок бинта, смочила его в 
какой-то жидкости, похожей на зеленый чай, и приложила к ране. 
Через двадцать минут кровотечение остановилось, да и рана зажи-
ла гораздо быстрее, чем мы рассчитывали. С тех пор я перестала 
скептически относиться к народным рецептам. Такому человеку, 
как наша соседка, не страшно доверить свое здоровье.
Игорь Исаев, 41 год, станочник:
– Думаю, некоторым рецептам народных докторов доверять 

можно, потому что их эффективность доказана наукой. Взять, 
к примеру, программу «Малахов+», где люди рассказывают о 
необычных способах, благодаря которым смогли одолеть тот 
или иной недуг. И ведущий доступно объясняет механизм дей-
ствия этих снадобий и рецептов. Кстати, многие из современных 
препаратов родились благодаря народным целителям. Поэтому 
лекарства, состоящие из «народных» компонентов, гораздо пред-
почтительнее, нежели «химия».
Валентина Юдина, 39 лет, продавец:
– Я считаю, что доверять можно только тем целителям, кото-

рых рекомендуют знакомые. Естественно, я не собираюсь искать 
народного доктора через газетные объявления. Большинство из 
таких врачевателей – шарлатаны, которым главное – выудить из 
пациента деньги. А что будет с его здоровьем – это уже не их 
дело. Авось, сам выздоровеет, за счет самовнушения. Но есть у 
меня знакомая бабушка, очень добрый и мудрый человек. Я часто 
обращаюсь к ней за советами, по здоровью в том числе.
Денис Горчаков, 25 лет, промоутер:
– Сейчас нельзя доверять ни народным целителям, ни врачам 

в бюджетных поликлиниках. Сегодня все решают деньги, и я об-
ращаюсь только в коммерческие поликлиники. Это хоть как-то 
гарантирует качество лечения.

КИРИЛЛ СМОРОДИН.

ПРИВОДЯ в детский сад своих 
детей, родители полностью по-
лагаются на педагогов. Но основ-
ную роль в заботе о ребятишках, 
их самочувствии выполняет 
медицинская сестра. 
На первый взгляд ее функции не 

слишком заметны – разбитую коленку 
йодом обработать, при необходимости 
дать таблетку маленькому пациенту. 
Но на самом деле все время пребыва-
ния ребенка в детском саду проходит 
под тщательным и неусыпным контро-
лем медицинской сестры. 

 Детсадовский  добрый  доктор 
начинает наблюдение за состоя-
нием здоровья новичка с момен-
та поступления малыша в детсад. 
Как проходит период адаптации, 
каково  состояние  здоровья  ре-
бенка – все данные фиксируются 
медработником в диспансерной кар-
точке. Старшая медицинская сестра 
детсада № 39 Ирина Слинкина не толь-
ко знает каждого воспитанника в лицо, 
но и всецело в курсе его здоровья. К 

слову, в этом учреждении ежедневно 
находятся более двухсот детей.

– Шестьдесят детишек ходят в 
ясельные группы, остальные – до-
школьники. Это ребята от трех до семи 
лет, – поясняет Ирина Николаевна. 
Особое внимание медицинская 

сестра уделяет детишкам, состоящим 
на учете у врачей-специалистов с 
хроническими заболеваниями. Но это 
не значит, что другие маленькие по-
допечные остаются без внимания. Без 
преувеличения, медсестра ежеминутно 
находится на страже здоровья каждого 
ребенка, потому как главнейшим из 
дел Ирина Николаевна считает про-
филактику, которая не ограничивается 
вакцинацией и проведением иммунно-
защитных процедур. 
Однако в обязанности Ирины Нико-

лаевны входит не только наблюдение 
за состоянием здоровья детей. Снятие 
пищевых проб с приготовленных блюд, 
контроль за соблюдением санитарно-
гигиенических норм, содержание в 
чистоте территории детского сада – все 
это забота медицинской сестры. Она 

же разрабатывает меню для детсадов-
цев, проводит бракераж продуктов 
и готовой пищи, даже осуществляет 
подбор мебели.

– Медицинская сестра – это едва 
ли не главный специалист в детском 
саду, – говорит заведующая тридцать 
девятым детским садом Татьяна Ше-
лаумова. – Она – моя правая рука. Без 
согласования с ней не решается ни 
один вопрос. Представить себе не могу, 
что бы мы делали, не будь в штате дет-
сада медицинского работника. 
И впрямь – Ирина Слинкина ра-

ботает не только с детьми, но и с 
родителями, и с воспитателями. Если 
для ребятишек она организует уроки 
профилактики травматизма «Айбо-
лит», часы гигиены «Мойдодыр», то 
для родителей и персонала проводит 
консультации и беседы о том, как 
ухаживать за ребенком, перенесшим 
то или иное заболевание, какие могут 
возникнуть рецидивы по окончании 
болезни. Медработник – хороший 
помощник и родителям, и воспита-
телям. Во время нахождения ребенка 

в детском саду медсестра поставит 
прописанные лечащим врачом уколы, 
проконтролирует прием лекарств. 
Результатом и степенью эффектив-

ности своей работы Ирина Слинкина 
считает показатели заболеваемости 
воспитанников. А они в тридцать де-
вятом садике очень низкие. Об итогах 
своей работы медработник регулярно 
докладывает на педагогических сове-
тах детского учреждения и на рапортах 
в поликлинике № 8.
За почти четыре десятилетия работы 

для Ирины Николаевны в профессии 
медсестры не осталось ни одного белого 
пятна. Пятнадцать лет назад она признана 
медсестрой первой категории. Свой про-
фессиональный уровень подтверждает 
каждые пять лет. Все время Ирина Слин-
кина работала исключительно с детьми. 
После окончания медицинского учили-
ща двадцать лет отдала детскому саду 
№ 135. Восемь лет довелось Ирине 
Николаевне трудиться в санаторном 
детсаде для больных туберкулезом. Да 
и в этом детском учреждении, где она 
работает третий год, есть не совсем 

простые детишки. В тридцать девятом 
садике работает две группы для детей с 
задержкой психического развития. Эти 
ребята требуют к себе особого внимания. 
Хотя Ирина Слинкина ко всем детям 
относится одинаково внимательно и 
заботливо.
В разговоре она постоянно упо-

минает, что работа у любой меди-
цинской сестры детсада очень от-
ветственная. Родителям бывает порой 
и с одним чадом справиться сложно. 
А тут ведь отвечаешь за здоровье 
не одной сотни детей! Кто коленку 
разобьет, кто на солнышке пере-
греется, а у другого живот заболит,  
пойди разбери от чего. Не каждый 
ребенок может внятно объяснить, 
что и где у него болит. Со всеми про-
блемами и вопросами по состоянию 
здоровья детей воспитатели всегда 
обращаются к Ирине Николаевне. 
Кто как не медицинский работник и 
предварительный диагноз поставит, 
и предпримет необходимые меры по 
сохранению здоровья ребятишек. 

ЕЛЕНА КОФАНОВА.

ВСЕХ ИЗЛЕЧИТ-ИСЦЕЛИТ
Ирина Слинкина свой профессионализм подтверждает здоровьем детей

ЖЕЛАНИЕ ЖИТЬ долго и 
счастливо – естественно. Но 
только в сказках под руку 
могут попасть молодильные 
яблочки, котлы с кипящим 
молоком и другие ухищре-
ния, способные повернуть 
время вспять. 
В реальности наука геронто-

логия исследует механизмы ста-
рения. Но все чаще мы слышим 
о гериатрии – это направление 
медицины основано на особенно-
стях диагностики, лечения и, что 
важно – на профилактике заболе-
ваний пожилых людей. Началом 
«золотой осени» в жизни чело-
века, по стандартам Всемирной 
организации здравоохранения, 
называют шестидесятилетие. В 
Магнитогорске этот возрастной 
рубеж перешагнули уже двадцать 
семь процентов горожан.
Торжественная презентация 

гериатрического центра в нашем 
городе не случайно состоялась в 
канун Дня металлурга. Именно 
комбинат сыграл решающую 
роль в рождении уникального 
медицинского учреждения, кото-
рое призвано улучшить качество 
жизни человека почтенного воз-
раста.

– Забота о ветеранах – тради-
ция комбината, которая живет 
много лет в добрых делах благо-
творительного общественного 
фонда «Металлург», – говорит 
главный врач АНО «МСЧ 
администрации города и ОАО 
«ММК» Марина ШЕМЕТОВА. 
– В сложный период перестрой-
ки, когда государство не могло 
взять на себя бремя заботы о 
пожилых людях, комбинат под-
ставил им надежное плечо. От-
крыт дом «Ветеран», в котором 
действует дневной стационар, 
функционируют центр медико-
социальной реабилитации и сеть 
социальных аптек. А теперь на 
благо горожан будет работать ге-
риатрический центр. Такие долго-
срочные комплексные программы 
для пожилых людей – пример 
высокой социальной ответствен-
ности команды руководителей 
металлургического комбината 
и лично Виктора Рашникова. 
Очень хорошо, что инициативу 
градообразующего предприятия 
поддержала администрация Маг-
нитогорска: во всех больницах 
города обеспечили специали-

зированные места для лечения 
пожилых, а для гериатрического 
центра выделено здание в до-
ступном месте, близком к транс-
портным магистралям.
Затраты взял на себя комбинат. 

Меньше чем за год произведена 
реконструкция двухэтажного зда-
ния, к которому надстроили еще 
два этажа. За счет современных 
материалов и технологий поме-
щение помолодело, а вокруг него 
радуют глаз альпийские горки с 
обрамляющими их золотистыми 
цветами. Работу вели строитель-
ная компания «Дельта-Плюс» и 
дизайнеры фирмы «Магланд», 
чуть раньше отличившиеся на 
благоустройстве территории 
больницы нашей медсанчасти.
Руководителем гериатриче-

ского центра назначена Галина 
Владимирцева, а ее главный 
медицинский помощник – Юлия 
Пошлякова, по утверждению кол-
лег, – душевный человек и опыт-
ный терапевт. Она более двадцати 
лет проработала в участковой по-
ликлинике и знает все проблемы 
будущих «золотых» пациентов. 
По направлению руководства 
медсанчасти Юлия Ивановна, к 

тому же, прошла специальную 
подготовку в Москве на кафе-
дре клинической и социальной 
гериатрии.
Проводя экскурсию по центру, 

она вдохновенно рассказывает о 
планах, с гордостью демонстри-
руя каждый кабинет. Отношение 
к здешнему пациенту будет осо-
бое, даже приказ Минздрава об 
организации гериатрической по-
мощи населению гласит, что чис-
ло посетителей у врача-гериатра 
должно быть меньше, чем в 
обычном медучреждении.

– С возрастом появляется букет 
болезней. Кто-то плохо видит 
или слышит, медленно раздева-
ется… И, безусловно, на приеме 
всем хочется рассказать доктору 
максимум о себе, – объясняет 
Юлия Ивановна. – Специалисту-
гериатру нужно особенно тща-
тельно подбирать лекарства и их 
дозировку, чтобы лечение пошло 
на пользу. Наши пожилые люди в 
большинстве не довольны пенси-
ей и условиями, в которых живут. 
Среди них немало одиноких, а 
если человек жил семьей и вдруг 
овдовел, это тоже отрицательный 
фактор для его самочувствия. В 

итоге нередки депрессивные на-
строения, чувство ненужности. 
Пожилым людям особенно не-
обходимы внимание и теплота. 
Именно с таким настроением 
будет работать наш коллектив.
В центре уже появились волон-

теры: две пенсионерки вызвались 
помогать персоналу. Будут со-
провождать новичков, все пока-
зывать и рассказывать, а сейчас, 
например, готовят материалы 
для занятий по развитию мелкой 
моторики: такой курс терапии 
особенно показан перенесшим 
инсульт. Опыт зарубежных стран 
подтверждает, что Магнитка на 
правильном пути.

– В подобных центрах Гер-
мании и Израиля мы видели, 
как люди пожилого возраста 
приходят в регистратуру и в 
качестве волонтеров помогают 
новым пациентам адаптировать-
ся, делятся собственным опытом, 
– рассказывает главный врач 
медсанчасти Марина Шеметова. 
– Волонтерское движение – во 
всем мире явление привычное. 
Поделиться своими знаниями и 
теплом с другим человеком, осо-
бенно в пожилом возрасте, – со-

вершенно естественный порыв. 
Мы предусмотрели также боль-
шой блок арттерапии с музыкой 
и танцами.
Уже при входе в центр ощу-

щаешь радушие. В холле мягкие 
удобные кресла и телевизор, 
диспенсер для воды с разовыми 
стаканчиками. На всех этажах 
стены украшены фотографиями 
с видом города, цехов комбина-
та, уральской природы. Много 
зелени, такая экологическая об-
становка – заслуга сотрудниц. 
Стройная березка в кадке – по-
дарок заместителя главврача по 
медико-социальной работе Гали-
ны Владимирцевой.
Расписание приема врачей пока 

заполнено наполовину: ведь и 
сам центр еще только разворачи-
вает работу, в нем завершается 
формирование коллектива. Два 
этажа рассчитаны для амбулатор-
ного приема, два – для дневного 
стационара, способного принять 
полсотни пациентов. В течение 
года центр смогут посетить до 
четырех тысяч человек и по-
лучить консультации узких спе-
циалистов – гериатра, кардиолога, 
пульмонолога, отоларинголога, 

окулиста, гастроэнтеролога, пси-
хотерапевта, эндокринолога, в 
кабинете физиотерапии – пройти 
ультразвуковое, свето-, электро-, 
магнито- и лазеролечение. А еще 
– позаниматься в зале лечебной 
физкультуры, где установлены 
современные «кеттлеровские» 
тренажеры – беговая дорожка, ве-
лоэргометр, эллиптический, степ-
тренажер, есть гантели, скакалки, 
мячи, обручи, эспандеры. Здесь 
будут применять специальные 
методики при гипертонической 
болезни, для пациентов с инфар-
ктом миокарда. В центре имеется 
кабинет иглорефлексотерапии, 
массажа, ингаляторий, готовят к 
открытию аптечный пункт.

– Посетители центра смогут 
тут же приобрести не только 
лекарства. В нашей аптеке много 
биологически активных добавок 
для пожилых. Мы начали со-
трудничать с одной из российских 
компаний, которая производит 
полезные при различных недугах 
уникальные лечебные масла из 
овощей и фруктов. Ими хорошо 
заправлять каши, салаты. А та-
кой, например, продукт, как мука 
из семян тыквы, незаменим в 
посты, – рассказывает заведую-
щая аптекой медсанчасти Алла 
Аксенова.
Особенность центра – не толь-

ко помощь пожилым. Уже в 
будущем году, по словам Марины 
Шеметовой, планируется начать 
геропрофилактику – предотвра-
щение преждевременного старе-
ния. По мнению специалистов, 
этим следует заниматься уже 
с трехлетнего возраста! Среди 
пациентов центра скоро появятся 
люди, которым едва за сорок пять. 
Технологии геропрофилактики 
медсанчасть активно внедряет. 
Яркое свидетельство тому – реа-
лизация на комбинате «китайско-
го проекта» по оздоровлению 
металлургов. Сейчас начата под-
готовка специалистов для иссле-
дования биологиче ского возраста 
пациентов. Медики ставят перед 
собой задачу: помочь людям най-
ти  свой индивидуальный здоро-
вый образ, начиная с правильного 
питания, гимнастики и умения 
сохранять душевный комфорт. 
Словом, гериатрический центр 
станет еще и местом, где можно 
получить знания о том, как сохра-
нить молодость и качество жизни 
на долгие годы.

МАРГАРИТА КУРБАНГАЛЕЕВА.

ЧТОБЫ «БУКЕТ» НЕ РАСЦВЕЛ
ММК подает пример заботы о пожилых людях

РЕЗОНАНС
ВСЕГДА ПРИЯТНО читать хоро-
шие отзывы о коллегах, где затра-
гивают не только профессиональ-
ные стороны, но и человеческие. 
Я с удовольствием читала публикацию 

в газете «Магнитогорский металл» за 29 
июля «Без любви ничего не делается» 
Елизаветы Сокол. В ней говорилось о про-
фессиональном пути врача Е. Чебиной. 
Приятно слышать слова благодарности 
в адрес своих учителей и тех людей, 
которые позаботились о ее первичной 
переподготовке, помогли сбыться мечте 
стать стоматологом-ортопедом. Но когда 
я дошла до рассуждений о национальном 
проекте «Здоровье», то была просто удив-
лена незнанием. Дело в том, что данный 
проект никакого отношения к стоматоло-
гии не имеет. 
Хочу пояснить: в муниципальных 

стоматологических поликлиниках идет 
планомерная замена установок, ортопе-
дического оборудования, появляются но-
вые расходные материалы, одноразовые 
инструменты, средства индивидуальной 
защиты… В детской стоматологической 
поликлинике имеется ортопантомограф, 
который позволяет провести рентгено-
логическую диагностику зубочелюстной 
системы одним снимком. Обидно, когда 
невзначай брошенная некомпетентная 
фраза вводит в заблуждение жителей 
нашего города.
Теперь в отношении высказывания о 

«тендерах». В соответствии с федераль-
ным законом «О размещении заказов на 
поставки товаров, выполнение работ, 
оказание услуг для государственных и 
муниципальных нужд» муниципальные 
учреждения подают заявки на проведение 
котировок, конкурсов и аукционов и соглас-
но поданным заявкам получают расходные 
материалы, оборудование и услуги.

Еще меня поразило совершенно необо-
снованное рассуждение врача Е. Чебиной: 
«В частных клиниках есть кабинеты гигие-
ны». Я не знаю ни одной частной клиники 
в городе, где бы был данный кабинет, а 
вот в детской стоматологической имеется 
кабинет, где детишкам прививают навыки 
гигиены полости рта, обучают их правиль-
но чистить зубки. То же самое – в школах 
и дошкольных учреждениях. Во время 
профилактических осмотров и плановой 
санации полости рта с детьми проводят 
уроки гигиены, во взрослых муниципаль-
ных стоматологических поликлиниках в 
пародонтологическом кабинете тоже.
На будущее хотелось, чтобы не было 

таких досадных ошибок. Надо осторожно 
высказываться, если не знаешь сути дела 
или не уверен в своих знаниях.

ГАЛИНА ШИРОКОВСКАЯ,
главный внештатный стоматолог города, 

главврач стоматологической 
поликлиники № 2.

Досадная ошибка

Сироп по рецепту
В РЕДАКЦИЮ «Магнитогорского металла» поступают 
письма читателей с жалобами о свободной реализации 
через аптечные сети города наркосодержащих препаратов. 
Горожане сетуют на то, что подобные медикаменты любому 
отпускают без рецептов и в больших количествах. Одна 
из читательниц уличила молодого человека, кочующего 
из одной аптеки в другую и приобретающего в больших 
количествах бронхолитин. 

«Явно он использует его не по назначению. И почему это лекарство 
фармацевты отпускают без рецептов?» – бьет тревогу женщина.
За разъяснениями мы обратились к заместителю генерального 

директора по организационно-фармацевтической работе ОГУП 
«Межрайонное аптечное объединение» Магнитогорска Ирине 
ГЛЕБОВОЙ.

– У нас существуют препараты рецептурного и безрецептурного 
отпуска. В соответствии с приказом Министерства здравоохранения 
и социального развития Российской Федерации от 13 сентября за 
№ 578, регламентирующим правила отпуска безрецептурных пре-
паратов, мы и осуществляем продажу медикаментов. Бронхолитин 
– препарат рецептурного отпуска, о чем написано даже на упаковке. 
Его давно реализуют на фармацевтическом рынке, поскольку эффек-
тивность в лечении пациентов проверена годами, он хорошо снимает 
кашель у детей и взрослых. Но не всегда граждане могут обратиться к 
врачу за назначением лечения и зачастую самостоятельно используют 
этот медикамент. Бывают и такие накладки, как перерегистрация 
лекарственной формы. То есть медикамент уже можно купить без 
рецепта доктора, а на упаковке по-прежнему написано: «отпускается 
по рецепту врача». Что касается именно бронхолитина, то его давно 
не продают без рецепта. Хотя бронхолитин не содержит наркотиче-
ских веществ, приказом утверждена норма отпуска: на один рецепт 
– один флакон лекарства. И наше аптекоуправление часто организует 
контрольные закупы лекарств в целях контроля за соблюдением 
действующих приказов.

– Ирина Аркадьевна, правила и нормативы продажи лекар-
ственных средств едины для всех аптек?

– Федеральный закон обязателен к исполнению в аптеках всех форм 
собственности: будь то частная или государственная сеть. Сегодня очень 
распространена выписка медикаментов на обычном листочке. Поэтому 
необходимо работать и с врачами, и с фармацевтами, с населением. Терри-
ториальное отделение Челябинского Росздравнадзора неоднократно про-
водило проверки и выписывало предписания. Специалисты приходили 
на прием к врачам, отслеживали, какие лекарства и в какой форме доктор 
выписывает больному – на простом листочке или на рецептурном бланке. 
Выяснилось, что специальные бланки есть не в каждой  поликлинике 
города. Общеустановленная форма бланка для получения медицинского 
препарата дисциплинирует не только медицинские и фармацевтические 
учреждения, но и самих пациентов. 
К сожалению, читательница не указывает, в какой именно аптеке 

она наблюдала, как молодому человеку продали четыре упаковки 
бронхолитина, но, уверена, в государственной аптеке этого произойти 
не могло. Более того, нашу работу регулярно проверяет служба Гос-
наркоконтроля, которая осуществляет контрольные закупы.  

15 июля губернатор Петр Сумин провел заседание антинаркотиче-
ской комиссии, на которой было  принято решение выйти в Минздрав-
соцразвития с предложением о расширении перечня лекарственных 
средств, подлежащих предметно-количественному учету, за счет 
включения препаратов, применяемых с немедицинской целью.     
Приходится констатировать и то, что сейчас многие занима-

ются самолечением. По телевидению постоянно рекламируют 
различные безрецептурные препараты. В связи с этим хочется 
напомнить, что, покупая лекарства без рецепта, человек берет на 
себя ответственность за последствия, которые могут возникнуть 
во время его применения. 

ЕЛЕНА КОФАНОВА.

Лучшие медики
КОНКУРС
НА КОМБИНАТЕ подвели очередные итоги смотра-
конкурса «Лучший здравпункт». 
Ежемесячно комиссия оценивает работу здравпунктов по раз-

личным критериям. В числе основных – санитарное состояние 
здравпункта, наличие необходимых медикаментов и оборудова-
ния, качественные показатели по диагностике, оказанию меди-
цинской помощи и оздоровлению, организации бесед и «окон 
здоровья», повышение квалификации и освоение новых методик. 
В июле лучшим назван коллектив здравпункта листопрокатного 
цеха № 10 во главе со старшим фельдшером О. Кощеевой. На 
втором месте здравпункт листопрокатного цеха № 3 – старший 
фельдшер Л. Колесникова. Третье место у здравпункта ЦТО – 
старший фельдшер Н. Акимова.
Второй конкурс, уже ставший на комбинате традиционным, вы-

являет лучших врачей-терапевтов и медсестер цеховых участков. 
Победительницами за минувший месяц стали врач Т. Богатырева 
и медсестра Т. Дубанова (аглоцех). Второе место занял медицин-
ский тандем врача В. Яндимировой и медсестры Д. Ивановой 
(листопрокатный цех). Третьи призеры – врач О. Прокофьева и 
медсестра Н. Мустафина (заводоуправление).
Все отличившиеся медработники по традиции поощрены пре-

миями профсоюзного комитета ОАО «ММК».
МАРГАРИТА ЛЕРИНА.
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Жизнь прекрасна без допинга
Уолтер Бэджот

Самое высшее наслаждение – сделать то, чего, по мнению 
других, вы не можете сделать.

былое
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Под таким девизом прошел благотворительный концерт «Мир без наркотиков»
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цена «улыбки»
она известна юным дарованиям из циркового коллектива

Его бЕсхитростноЕ 
название говорит само за 
себя: самодеятельные арти-
сты «Улыбки» дарят окру-
жающим радость. однако 
за каждой из них – труд, 
пот, синяки, слезы досады 
от того, что не получается... 
без этого невозможно цир-
ковое искусство.

Руководитель коллектива Алла 
Зарипова хронически больна 
цирком с детства. В жизни спор-
тивной выносливой девчонки 
были и гимнастика, и куколь-
ный театр, и бальные танцы, 
но сердцем всегда тянулась к 
цирку. 30 лет назад не пропу-
скала ни одного представления, 
подростком попала во Дворец 
пионеров к Виталию и Людмиле 
Тугулевым. Там же встретила 
неравнодушного к манежу бу-
дущего мужа Факила. С ним 
готовили совместные номера 
вплоть до рождения первого ре-
бенка. Жонглирование, акроба-
тика, эквилибр... Но жизнь есть 
жизнь, а хобби – лишь какая-то 
ее часть. С дипломом учителя 
физвоспитания Алла поездила 
с мужем-военным по многим го-
родам. Родились сын Женя, дочь 
Юля, а Зариповы так и не могли 
забыть про цирк, занимались им 
в детских кружках. Оставшись 
на долгое время в Юрюзани, 
Алла сказала себе: «Хватит 
этого ребячества, цирк будет 
исключительно для себя и своих 
детей». Но циркового кислорода 
не хватило, и, едва вернувшись в 
Магнитку, она организовала при 
левобережном Дворце культуры 
и техники ОАО «ММК» детский 
коллектив. Муж, как и прежде, 
был правой рукой и тренером 
на добровольных началах. Этим 
летом «Улыбка» отметила деся-
тилетний юбилей.

Без ее выступлений не об-
ходится ни один городской 
праздник. Кроме творческих 
площадок, юные артисты дарят 
радость, выступая и в цехах 
комбината. Ребята не раз уча-
ствовали в областных и регио-
нальных фестивалях циркового 
искусства, в апреле привезли 
из Липецка награды и диплом 
со всероссийского фестиваля 
«Металлинка-2008». Два года 
назад номерами на областном 
конкурсе подтвердили звание 
образцового коллектива, впе-
реди – следующая ступенька, 
к которой стремятся, –  звание 
заслуженного.

Было у «Улыбки» и между-
народное признание. Три года 
назад, благодаря поддержке 
комбината и директора лево-
бережного Дворца культуры 
Надежды Рытовой, девять ар-
тистов представляли не только 
наш город, но и страну на дет-
ском фестивале в Анталье. Для 

многих поездка в Турцию стала 
самым ярким событием в жизни. 
Основной контингент «Улыбки» 
– дети улиц, и большинство из 
них дальше Агаповки никогда 
никуда не выезжали.

В цирковом коллективе за-
нимаются ребята от четырех 
лет, верхний возрастной предел 
не ограничен. Каждый сентябрь 
набирается около ста желающих, 
больше половины отсеивается. 
Одно дело – смотреть на трюки 
и яркие номера, другое – по-
чувствовать, каким трудом они 
даются. Долгие годы костяк кол-
лектива составляют подростки 
из неблагополучных, многодет-
ных, малообеспеченных семей. 
В школе они «оторви и выкини», 
здесь – преображаются. Такому 
феномену Зариповы находят 
объяснение: для ребят,  не изба-
лованных жизнью и не боящихся 
трудностей, это возможность 
найти себя, самоутвердиться. И 
каждому в коллективе находят 
амплуа.

– С малышами и занятия труд-
ней проводить в игровой форме, 
и образы придумывать. Но если 
не растить артистов с младенче-
ства – откуда возьмешь достой-
ную смену? – рассуждает Алла 
Ярославовна. – Со взрослыми 
тоже не всегда легко. Пришла 
как-то к нам полная девушка 19 
лет со слезами на глазах: «Всю 
жизнь мечтала выступать в цир-
ке – возьмите!» Как откажешь? 
Спрашиваю: «Что умеешь?» 
– «Ничего». – «Тогда вот прово-
лока, научись по ней двигаться 
и делать самые простые трюки». 
– «Я не смогу!» – «Научишься. 
Медведи, и те могут. Захочешь 
– все получится». Все были 
поражены, когда через полтора 
месяца она встала на проволоку. 
Сделали хороший комический 
воздушный номер: на девушку 
надели балетную пачку, нарисо-
вали нос, как у клоуна, и пустили 
под «Лебединое озеро». Жаль – 
она недолго была в коллективе, 
жизненные обстоятельства за-
ставили уйти.

Цирк требует большой самоот-
дачи и времени. Задолго до трюков 
цирковое мастерство начинается с 
хорошей физической подготовки 
и умения падать на руки, на спину, 
как положено акробатам. Вот по-
чему каждое занятие в «Улыбке», 
которое для взрослых ребят может 
длиться два-три часа, начинается с 
сорокаминутной разминки. Но не 
той привычной зарядки, а с сило-
выми упражнениями, стойкой на 
руках... Потому что если выбил на 
тренировке палец, получил вывих, 
значит, недостаточно хорошо раз-
мял тело. В конце занятия: пере-
кладина, растяжка, шпагат, а еще 
– домашнее задание: отжиматься, 
пресс качать. Проверка – через не-
делю. Не все выдерживают такой 
ритм, а те, кто остается, готовы 
ежедневно часами пропадать во 
Дворце культуры и техники ОАО 

«ММК», потому что за рутинной 
работой много приятного. На-
пример, создание номера. Алла 
Зарипова дает возможность вос-
питанникам участвовать в твор-
ческом процессе.

– Если раньше ценился трю-
ковой цирк, – признается она, 
– а ребята выступали в купаль-
никах домашнего производ-
ства, украшенных блестками 
из фольги, то сейчас одними 
трюками мало кого удивишь. 
Каждый номер должен быть 
мини-представлением, большую 
роль в успехе играют хореогра-
фия, музыка, свет, костюмы. В 
этом «Улыбке» здорово помога-
ют специалисты.

Сложнее с реквизитом. Зари-

повым по-прежнему приходит-
ся его делать своими руками, 
потому что редкие экземпляры 
в продаже – по нереальным 
ценам. Булавы они смастерили 
из пустых жестяных бутылок, 
обмотанных в несколько слоев 
бумагой и обернутых в золотую 
фольгу. Как-то родился в голове 
номер «Мечта Пеппи»: непо-
седа, наигравшись с маленьким 
зонтом, заснула и видит сон – с 
большим зонтом высоко над 
головой. Где найти такой? Взя-
ли пляжный, достали трубку, 
прицепили трос, приварили, 
прикрепили, проверили на 
безопасность – и эксклюзив-
ный реквизит для воздушного 
номера  готов. 

В профессиональный цирк 
ребята из «Улыбки» стараются 
ходить на каждое новое пред-
ставление, оценивая его с ви-
дом знатоков. После похода в 
китайский, например, долго 
плевались: «Шабашники!» До-
стойные номера обсуждают, 
что-то перенимают, но, как и 
руководители, не любят повто-
ров: цирковые элементы могут 
быть одними и теми же, а сюжет 
– только своим. Зритель должен 
получать эмоции, а не просто 
милую картинку.

Многие воспитанники Зари-
повых мечтают о цирковом учи-
лище. Раз в два года в области 
проходит фестиваль, на котором 
присутствуют столичные про-

фессора циркового искусства, 
приглашающие талантливых 
ребят на учебу в Москву. По-
ступали такие предложения и 
магнитогорцам, но жизнь вносит 
изменения в детские мечты. 
Мальчишкам из неблагополуч-
ных семей после армии скорей 
бы рабочую специальность 
получить, чтоб крепко встать 
на ноги, у девчат – замужество, 
дети... Алла и Факил такому 
стечению обстоятельств не огор-
чаются: 

– Наша цель не в том, чтоб 
кого-то вывести на профессио-
нальную сцену, а чтобы ребенок  
настоящим человеком стал и не 
боялся в жизни препятствий. 

лЮдМила БорЮШКиНа. 

он состоялся в рамках межре-
гионального тура «лето в разгаре 
света». Его участники – победители 
открытого фестиваля молодежного 
творчества «Призван быть пер-
вым» – Урал». 

В течение полутора часов на сцене за 
спортивным комплексом «Металлург-
Магнитогорск» – рэп, хип-хоп, рок, поп и 
современные танцевальные направления. 
Гости привезли собственную звуковую ап-
паратуру, свои песни. На сцену выходят в 
неброских демократичных костюмах и не 
теряют живого контакта со зрителем: 

– Я против наркотиков, потому что они 
сгубили моих друзей. Это зло. Магнито-
горск, ты с нами против него?

Организатором акции в Магнитке вы-
ступило некоммерческое партнерство 
центр реабилитации для наркозависимых 
«Новая жизнь» при поддержке отдела по 
делам молодежи администрации города. 
Психиатр-нарколог центра Любовь За-
горская, несколько лет помогающая мо-
лодым людям расстаться с зависимостью, 
уверена:

– Кроме лечения и реабилитации, не-
обходима профилактика. Нужно доносить 
информацию до тех, кто еще эксперимен-
тирует с жизнью. И лучше, если о здоровом 
образе молодым будут говорить сверстники 
на понятном для них языке, в том числе – 
музыки, песни, танца. 

Творческая команда приехала из Златоу-
ста. Шесть часов утомительного переезда 
по жаре, небольшой отдых и концерт. Жур-
налистам вынуждены отказать в интер-

вью: артисты очень устали. Магнитогорск 
– десятый в благотворительном марафоне, 
впереди еще Пласт и Коркино. Но зрители 
об этом не знают – ребята выкладываются 
на сцене на полную катушку. Работают не 
за гонорары, а за идею. Она – в пропаганде 
семейных ценностей, отказе от наркоти-
ков и алкоголя, раскрытии собственных 
творческих возможностей. Директор тура 
– представитель межрегиональной обще-
ственной молодежной организации «Мое 
поколение» Руслан Симонян – отдувается 
за всех перед телекамерами:

– Фестиваль «Призван быть первым» 
задуман в 2004-м в Москве как конкурс для 
молодых хип-хоп-исполнителей, затем его 
идеи зажгли рок- и поп-музыкантов, ис-
полнителей современного танца. Два года 
назад победители номинаций получили 
возможность гастролировать по Южному 
Кавказу. В прошлом году из-за огромного 
количества участников подобные фе-
стивали решили проводить в регионах, 
артисты нынешнего благотворительного 
тура – победители региональных конкур-
сов. Параллельно такие концерты сейчас 
идут в 45 городах России и стран СНГ. 
Ребятам действительно небезразлична 
судьба сверстников: они сами когда-то 
прошли – кто через наркотики, кто через 
алкоголь, но сумели подняться и теперь 
свои убеждения и ценности выражают 
через творчество.

22-летней певице из Москвы Аине 
Феерии выпало самое трудное – «разогре-
вать» народ, быть «ледоколом» зритель-
ского холода к незнакомым музыкантам. 
Для этого у нее и опыт в шоу-бизнесе, 
и серьезный подход к музыке. Кроме 

вокально-музыкальных школ, в ее про-
фессиональном багаже диплом филолога: 
автору своих песен  необходимо чувство-
вать не только музыку, но и слово. Недавно 
Аина заключила контракт с музыкальным 
продюсером, впереди гастроли, запись с 
солистом группы «Премьер-министр»...  
Все как положено «звездам» с яркой 
внешностью и хорошими вокальными дан-
ными, если бы не благотворительность. В 
прошлом году девушка гастролировала в 
23-х городах страны, в этом – в 12-ти. 

– Детские дома, тюрьмы – где я только 
ни была, – признается певица. – И везде 
стараюсь делиться светлыми эмоциями, 
цеплять словами и энергетикой.  Такие 
поездки выматывают физически, но дают 
душевное удовлетворение, не сравнимое 
с материальными наградами.

Артисты мертвы, если в их профес-
сиональной жизни нет места благотво-
рительности – считает Аина, выказывая 
недовольство российским шоу-бизнесом, 
в котором вынуждена вращаться.

– Публика готова хвататься за по-
верхностное, пустое, и ее кормят такими 
«зрелищами», – сетует она. – Но у меня 
достаточно сил идти за своими мечтами 
и не изменять принципам.

Спеть о сбывшихся мечтах зрелого че-
ловека языком рэпа – не простая задача, но 
с ней легко справляется Павел Исламов, 
руководитель команды «Новая форма-
ция» из Кыштыма. Он же предводитель 
местного молодежного движения, учитель 
физкультуры, обладатель губернаторской 
премии за вклад в молодежную политику, 
папа двухмесячного малыша. В прошлом 
году Павел стал победителем областного 

фестиваля хип-хоп-культуры, в феврале 
– призером фестиваля «Призван быть 
первым» – Урал».

– Что посеешь – тем судьба тебя и на-
градит, – говорит он подбежавшим к нему 
после концерта восхищенным мальчиш-
кам. – Все в ваших руках. Найдите себе 
учителя и – вперед!

– На что вы рассчитываете после таких 
творческих акций? – спрашиваю рэпера.

– Результат есть, но он невидим. Это не 
значит, что после концерта стоявшие возле 
сцены молодые люди с сигаретами бросят 
курить, а другие забудут про пиво. Но 
если кому-то из присутствовавших здесь 
когда-нибудь станет тяжело, он вспомнит 
наши песни, и, возможно, это придаст 
ему силы.

Кстати, благодаря именно Павлу вни-
мательно следившие за представлением 
зрители могли догадаться, что все артисты 
– верующие евангелистских церквей. По-
сле одной из песен Исламов неожиданно 
выложил собственную историю опу-
стившегося молодого человека, который 
обрел бога и изменил свою жизнь на сто 
восемьдесят градусов. Такого в сценарии 
праздника не было. Понимая, настолько 
нетерпимы соотечественники к духовному 
выбору ближних – хотя по Конституции 
правом на свободу вероисповедания 
обладает каждый, никто из артистов не 
собирался кричать о своей принадлеж-
ности к той или иной церкви, тем более 
агитировать. 

Некоторые коллеги-журналисты морщи-
ли носы: «Христианская секта... И музыка 
у них так себе, и делом непонятным заня-
ты, и вообще подозрительны эти бесплат-

ные акции...» Но то ли из любопытства, 
то ли из профессионального интереса с 
концерта не уходили. Например, как мож-
но обозвать христианским творчеством то, 
что творил на сцене москвич Александр 
Борисов? Тридцатилетний руководитель 
танцевальных школ Dance craft и Saved 
такое соло выдавал зрителю, что ото-
рваться от его действий, представляющих 
собой смешение танцевальных стилей, 
эмоций, образов, было невозможно. Как 
практически нереально снять «живчика» 
на камеру –  с появлением Саши на сцене 
фотоаппараты и мобильники гораздо чаще 
поднимались над головами...

Студенческое увлечение танцами давно 
переросло у Борисова в профессию. У 
него собственные студии, сольные про-
граммы, итальянские импрессарио ведут 
переговоры с ним о гастролях в Европе 
и об открытии там его школы. Участие в 
телепроекте «Танцы без правил» – Саша 
вышел в финал, но не стал победителем 
– добавило поклонников. После концерта 
«Мир без наркотиков» их ряды пополнили 
магнитогорцы, которые чуть не разорвали 
блокнот журналиста «ММ»: «Можно кусо-
чек бумаги для автографа у Борисова?»

– Я за драйв, за эмоции, за постоянное 
движение и за классное творчество без 
каких-либо наркотиков, – заявляет артист. 
– Пять лет назад в моей жизни были все 
пагубные пристрастия, сопровождающие 
творческих людей. Это разрушало меня и 
отношения с близкими. Сейчас я семей-
ный человек, у меня растет семилетний 
сын, и я счастлив, что могу творить без 
допинга.

лЮдМила БорЮШКиНа.

Большая беда –  
недоверие разуму
трУдно быть философом в провинции, 
столица презирает. однако кто-то неиз-
вестный, но очень сильный, принуждает 
вас «думу думать»: поползновение разума – 
называется. и змей расплачется над такой 
судьбой…

Сережа-философ жалуется, что его заставляет 
«думу думать» Орионец. Он говорит, что у Сере-
жи связь с созвездием Орион. Вот откуда взялся 
Орионец.

– Да как же может быть связь с созвездием, ведь 
его не существует, – пугаюсь я, – люди назвали 
кучку звезд, а сами звезды черт-те где друг от друга. 
Нет никакого Ориона! Может быть, ты согласишься 
хотя бы на звезду Бетельгейзе – очень говорящая 
звезда. Возьми Сириус. Сережа смотрит на меня 
с сожалением: «Ты не понимаешь, что есть сумма 
энергии звезд. Миллион раз пересекаясь, они создают 
синергетическое световое тело – это и есть Орионец. 
Я встретил его на горе Березовой. Ты бываешь на 
этой горе? Там теперь все и происходит. Оказывается, 
гору Березовую пометили светом созвездия Север-
ного неба. Но не в этом дело. Орионец говорит, что 
должен мне помочь, что у меня недоверие разуму. 
Представляешь? Недоверие разуму, оказывается, – 
самая большая беда!

– Но человек всегда не доверял разуму, – бормочу 
я, – известен же страх человека: дескать, глаза боятся, 
а руки делают.

– Он говорит, надо воспитать в себе недоверие 
недоверию. Тогда получится вера! Видишь, как 
просто!

– Вера во что? У человека нет сил верить в бога, 
не то что в разум.

– Он говорит, что в бога сегодня верят только 
гениталии. Сегодня время гениталий. На них вся на-
дежда. Если они хотят жить, то они научат человека 
уму-разуму и вере.

– Как это понимать? – теряюсь я. Кто такие гени-
талии, отцы, что ли?

– Так сказал Орионец. Орионец не обманщик.
риММа дыШалеНКова.

Портки на голове
Флавий КаминсКий – выпускник факультета 
иностранных языков, бессменный капитан команды 
Квн, ныне профессор магК. известен как автор 
трудов, исследующих историю казачества Южного 
Урала. Его перу принадлежит монография «Каза-
чество Южного Урала и Западной сибири в первой 
четверти XX века», освещающая процессы на тер-
риториях оренбургского и сибирского казачьих 
войск в первой четверти прошлого века. недавно он 
закончил пьесу, приуроченную к юбилею станицы 
магнитной, – «сказ о казачьей шашке».

...Южный Урал середины XIX века. Оренбургские степи 
по реке Урал – граница казачьих территорий с кочевьями 
киргиз-кайсаков. Время постоянных разбойных набегов 
кайсаков на русские рубежи. Им противостоит редкая це-
почка казачьих поселений, где живут оренбургские казаки, 
защитники южных рубежей Российской империи.

Предлагаем вниманию читателей фрагмент самобытной 
пьесы.

«На сцене – стройная казачья шашка.
Шашка: «Я – казачья шашка. Отец мой – батюшка Урал, 

мать – казачья вольница, братец родной – конь казачий, 
казаку первый друг, а я ему – подруга, надежная и верная. 
Выковал меня уральский кузнец славной семьи Бушуевых, 
что в городе Златоусте. Да, я – красивая, стройная, гибкая, 
ослепительная на солнце и остра не только на язык. В отли-
чие от некоторых женщин, я не люблю обнажаться до конца, 
ибо для многих это верная погибель. Когда подрастет казак, 
сначала ему на роду написано коня приручить, а потом и 
мной владеть. Ежели он искусно мною овладеет – никакой 
степняк ему не страшен. Всегда я рядом с казаком. Врагам 
не до моей красы, когда я в твердой казачьей руке. За со-
жженные хлеба, за угнанных скакунов, за полоненных отцов 
и сестер казачьих, за деток малых, что кайсаки в Бухару и 
туретчину угоняют – за всех казачья шашка месть положит, 
от беды спасет. Но лучше всего, когда почиваю в ножнах: 
значит, ниоткуда ворог не грозит, край наш мирной жизнью 
живет, а казаки гуляют!

Площадь в центре поселка. Стоят накрытые столы. Казаки 
пляшут, стенка на стенку идут, бабы шутят, старые казаки 
вспоминают былые походы.

василий мартынович, бывалый казак: «А помнишь, 
Демид, как нас с тобою на турецкую канпанию провожали? 
Это когда мы с есаулом Иван Василичем Падуровым в поход 
выступали. Таперича он ить наказной атаман по нашему 
войску будет».

демид Зосимович, станичный атаман: «Да, славное 
время было. Как мы, нашей сотней, янычар на обман взяли. 
Ты же, Мартыныч, хитрость учинил. Не забуду, как мы, 
чтоб незаметно по тылу им ударить, в турку рядились. У 
кого белые портки, так те их на голову, будто чалма какая, 
навязали. Турки тогда нас издаля за своих и посчитали, а мы 
как вдарили, так и аллах акбар ихний не помог».

василий мартынович: «Помнится, одних пленных сот-
ни две взяли, да обоз добра всякого. Я своей шашкой две 
турецкие сабли перерубил пополам».

демид Зосимович: «Шашка у тебя, Василий, славная. 
Сколько ты с нею боев отвоевал, а ни одной щербинки-
зазубринки. А помнишь, што Авдей учудил?»

авдей, немолодой казак, шутник и балагур: «Не учудил 
– казачью смекалку применил!»

Казачата: «Дядь Авдей, расскажи, чего там было».
авдей: «Было вот что: все опосля победы над туркой в тот 

день гулять пошли, а меня, как молодого, охранять шесте-
рых басурманов поставили, что Демид Зосимыч самолично 
повязал. Сараю, значит, никакого не было. Я с емя должон 
был у костра сидеть, кормить их и следить, чтоб по ночи 
они деру не дали. А станичники-то пьють, мне тож охота 
шибкая. Я турков пленных тогда мясом накормил, а потом 
им и говорю, через толмача, понятно, извиняйте, мол, по 
незнанию свининкой вас попотчевал. Те как взбеленятся, 
заорали: «Убей нас лучше, аллах нас накажет». Я им и гово-
рю: «Ежели водочкой ту свининку запить, то больший грех 
меньшим покроется. Вам и терять неча: что один грех, что 
два, а коли заснете, то и боязнь перед богом вашим пройдет». 
Я знаю, что и пить им тоже возбраняется, да полоненному и 
терять ужо нечего. Ну и упоил я их – они пошевелиться не 
могли, не только куды бежать. Сам, покуда офицеры наши 
не видали, с поселковыми от души гульнул. А полоненные 
до полудня подняться не могли – они ведь столько пить не 
привыкшие».

Подготовил валериЙ ефиМов.
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Закон защищает каждого, кто может нанять хорошего адвоката.

НЕИЗВЕСТНЫЙ АВТОР

СУД ДА ДЕЛО

СОЦЗАЩИТА

ЕДИНОЕ БИЗНЕС-ПРОСТРАНСТВО
Среди целей, преследуемых при подписании соглашения, – 
содействие производителям, поставщикам и потребителям

ВОЕННЫЙ КОМИССАРИАТ ОРДЖОНИКИДЗЕВСКОГО РАЙОНА 
г. Магнитогорска проводит отбор граждан, пребывающих в запасе, в 

возрасте от 20 до 35 лет на военную службу по контракту в:
• 34 (ОМСБР) -1001 ОМСБ (горный) - ст.  Зеленчукская,  Карачаево-Черкесская республика;
• 33 (ОМСБР) -1199 ОРБ   (горный)  - ст. Зеленчукская,  Карачаево-Черкесская республика;
• 490 ОГСАДН (горный)- с. Ботлих,  Республики Дагестан.
Военнослужащие оснащаются специальной экипировкой, проходят спецподготовку 

в учебных центрах ведения боевых действий в условиях горной местности.
Солдатам и сержантам, проходящим военную службу по контракту в ОМСБР (г), 

кроме окладов денежного содержания (оклада по воинскому званию и оклада по во-
инской должности), предусмотрены следующие выплаты:

% надбавка за выслугу лет (в % от окладов по воинскому званию и воинской долж-
ности) – от 5 до 70 % в зависимости от выслуги лет;
денежное поощрение в размере одного оклада по воинской должности;
надбавка за сложность, напряженность и специальный режим военной службы 

(105 % от оклада по воинской должности);
надбавка за особые условия боевой подготовки (на должностях рядового состава – 

3000 рублей, сержантского состава – 3300 рублей);
полевые деньги (100 рублей в сутки с коэффициентом 1,5 – в месяц 4500 рублей).
Ежемесячное денежное довольствие  от 14000 тыс. руб.                             
ЕЖЕКВАРТАЛЬНО:
премия за образцовое выполнение воинского долга (75 % от окладов по воинскому 

званию и должности). 
ЕЖЕГОДНО:
единовременное денежное вознаграждение за добросовестное исполнение должност-

ных обязанностей (в размере трех окладов по воинскому званию и должности); 
материальная помощь (в размере двух окладов по воинскому званию и долж-

ности);
денежная компенсация на санаторно-курортное лечение в размере 600 рублей на 

военнослужащего и 300 рублей  на каждого члена семьи;
оплата проезда военнослужащих и членов их семей к месту проведения отпуска и 

обратно (по фактическим расходам).
Также предусмотрена  выплата единовременного пособия при заключении контракта, 

подъемного пособия и суточных денег при  переезде военнослужащих и членов их се-
мей на новое место военной службы и компенсация расходов, связанных  с перевозом 
домашних вещей военнослужащего к новому месту службы .
Предусмотрено размещение военнослужащих в комнатах общежитий по 3-4 человека, 

для военнослужащих с семьями – в отдельных комнатах семейных общежитий.
Солдаты и сержанты на период военной службы по установленным нормам обеспечива-

ются военной формой одежды, постельными принадлежностями и мебелью (бесплатно).
В соответствии с приказом министра обороны Российской Федерации  от 28.04.2006 г.

№ 176  сержантам и солдатам при непрерывной службе по контракту не менее трех лет 
предоставляется право на внеконкурсное зачисление и обучение в учебных заведениях 
высшего, среднего профессионального образования по очно-заочной (вечерней) или за-
очной форме обучения.
На период  учебы предоставляется дополнительный отпуск. 
Контракты с кандидатами, отобранными для прохождения  военной службы, будут 

заключаться на срок не менее трех лет.

Îáðàùàòüñÿ â âîåííûé êîìèññàðèàò Îðäæîíèêèäçåâñêîãî ðàéîíà ã. Ìàãíèòîãîðñêà, ò. 25-85-04 èëè 25-25-21.

Военная служба по контракту – 
перспективное направление 

для решения жилищной проблемы
При заключении второго контракта военнослужащий 

получает право участвовать в программе ипотечного 
кредитования для получения жилья. В соответствии 
с федеральным законом «О накопительно-ипотечной 
системе жилищного обеспечения военнослужащих» 
– может стать участником накопительно-ипотечной 
системы, а значит, получить реальную возможность 
приобрести собственное жилье. При этом ежемесяч-
но на лицевой счет военнослужащего перечисляется 
определённая сумма – от 30000 рублей ежегодно.

276-й мотострелковый полк (г. Екатеринбург).
341-й танковый полк (г. Верхняя Пышма).
295-й гвардейский мотострелковый полк, 239-й 

танковый полк, 282-й зенитно-ракетный полк (г. Че-
баркуль).

239-й самоходно-артиллерийский полк (г. Кара-
баш).

385-я гвардейская артиллерийская бригада ( ЗАТО 
«Звёздный», г. Пермь)

27-я мотострелковая гвардейская дивизия (поселок 
Кряж,  г. Самара, пгт Тоцкое Оренбургской обл., г. Ча-
паевск, Самарская обл. )
Денежное довольствие – от 12 тыс. руб. 
 Выплачиваются дополнительные компенсации – 

ежеквартальная премия, компенсация за санаторно-
курортное лечение, ЕДВ по итогам года, материальная 
помощь при убытии в основной  отпуск. 
Прочее льготное обеспечение:
выплата денежной компенсации в размере фактиче-

ских расходов на проезд к месту использования основ-
ного отпуска и обратно военнослужащего и членов его 
семьи (по территории РФ);
бесплатное медицинское обеспечение;
бесплатное обеспечение форменным обмундирова-

нием и снаряжением.
В соответствии с Федеральной целевой программой 

перевода на контрактный способ комплектования сол-
датами и сержантами в гарнизонах,  будут проводиться 
дополнительные мероприятия по строительству обще-
житий и улучшению социально-бытового обеспечения 
военнослужащих. 

ГОУ СПО «Политехнический 
колледж» на базе Группы ком-
паний ОАО «ММК» приглаша-
ет выпускников 9-х, 11-х клас-
сов для обучения на бюджетной 
(бесплатной) основе по специ-
альностям и профессиям:
СРЕДНЕЕ ПРОФЕССИОНАЛЬ-

НОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
Срок обучения: на базе 9 кл. – 3 

года 10 мес.; 
11 кл. – 2 года 10 мес.

150106 «Обработка металлов 
давлением».

150101 «Металлургия черных 
металлов».

240405 «Коксохимическое произ-
водство».

130405 «Обогащение полезных 
ископаемых».

150803 «Техническая эксплуата-
ция гидравлических машин, гидро-
приводов, гидропневматики».

150203 «Сварочное производ-
ство».

151001 «Технология машино-
строения».

220301 «Автоматизация техноло-
гических процессов и производств 
(по отраслям)».

140613 «Техническая эксплуата-
ция, обслуживание электрического и 
электромеханического оборудования 
(по отраслям)».

190304 «Техническая эксплуата-
ция подвижного состава железных 
дорог».
НАЧАЛЬНОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬ-

НОЕ ОБРАЗОВАНИЕ
Срок обучения: на базе 9 кл. – 3 
года; 11 кл. – 10 месяцев

• Доменщик.
• Оператор прокатного производ-

ства (по отраслям).
• Сталеплавильщик конвертерного 

производства.

• Электросталеплавильщик.
• Аппаратчик-оператор КХП.
• Обогатитель полезных ископае-

мых.
• Слесарь-ремонтник.
• Машинист машин металлургиче-

ского производства.
• Сварщик (электросварочные и 

газосварочные работы).
• Станочник (металлообработка).
• Электромонтер по ремонту и об-

служиванию электрооборудования.
• Электромонтер оборудования 

электрической связи и проводного 
вещания.

• Машинист паровых турбин.
• Машинист котлов.
• Оператор ЭВМ.
• Помощник машиниста локомо-

тива.
• Электромонтер устройств СЦБ.
• Электромонтер по техническому 

обслуживанию электростанций и 
сетей.
ОБУЧЕНИЕ НА ВНЕБЮДЖЕТ-

НОЙ ОСНОВЕ
240308 «Аналитический контроль 

качества химических соединений (на 
базе 9 классов срок обучения 3 года 
10 месяцев)».

1.3 «Лаборант-аналитик» (на базе 
9 классов срок обучения 3 года).

• В процессе обучения все обучаю-
щиеся получают смежные рабочие 
профессии.

• Выпускникам гарантируется 
трудоустройство на предприятиях 
Группы компаний ОАО «ММК».

• Студентам и учащимся выпла-
чивают стипендию, учащихся НПО 
обеспечивают бесплатным одноразо-
вым питанием.

• Иногородним предоставляют 
общежитие.

Приемные комиссии политехнического 
колледжа располагаются 

в трех отделениях:
Технологическое отделение – ост. 

«Сталеваров», ул. Сталеваров, 13, 
т. 340-932.
Машиностроительное отделение – 

ост. «Сталеваров», пр. К. Маркса, 158, 
т. 345-241.
Электротехническое отделение – ост. 

«Театр оперы и балета», ул. Казакова, 11, 
т. 221-481.
Приемные комиссии работают еже-

дневно (кроме выходных) с 8.30 до 
17.30.

ÏÐÈÃËÀØÀÅÌ ÂÛÏÓÑÊÍÈÊÎÂ

Жертва «ягуара»
ЧЕМ ЧАЩЕ звучит народная мудрость о том, 
что и хорошее, и плохое возвращается бумеран-
гом, тем регулярнее люди совершают ошибки. 
И порой за небольшую оплошность, за граждан-
скую безответственность приходиться платить 
ответственностью юридической.
Гражданин Комаров приобрел новенький автомобиль 

Jaguar X-tupe Entry в московской фирме «АА Неза-
висимость Премьер Авто». Вскоре в гараже хозяина 
автомобиль… сгорел. Как выяснилось позже, не по его 
вине. Раздосадованный и растерянный владелец бывшего 
«ягуара», не понимая причины случившегося, обратился 
в московское объединение защиты прав потребителей. 
Юрист разъяснил его права: при осуществлении сделки 
купли- продажи автомобиля дилер автосалона не довел 
до потребителя информацию о ряде ограничений по 
использованию опции «подогрев двигателя». Продавец 
передал клиенту шнур и инструкцию по эксплуатации 
функции подогрева двигателя, но при этом не предупре-
дил потребителя о наличии запретов по ее использова-
нию. Комаров, не зная о дополнительных сведениях, на-
долго оставил автомобиль с подключенным подогревом 
без присмотра. В результате – замыкание и пожар.
Компания по продаже автомобилей отказалась добро-

вольно возмещать моральный вред хозяину «ягуара» и 
компенсировать стоимость сгоревшей машины, пере-
ложив весь груз ответственности на Комарова. Дело 
передали в Московский Головинский районный суд на 
рассмотрение. Дабы установить истину, провели две экс-
пертизы – со стороны ответчика и истца. Определением 
суда была назначена независимая судебно-техническая 
экспертиза, которая установила, что причиной возгора-
ния послужил «сильный нагрев соединения вилки шнура 
питания, включенного в электросеть с напряжением 220 
вольт из-за работавшего электрического обогревателя». 
Конечно же, к автомобилю прилагалось расширенное 
руководство по эксплуатации, но касательно электриче-
ского предпускового подогревателя-двигателя за всеми 
комментариями и пояснениями покупателя отсылали 
к дилеру, который вручил соединительный шнур, но 
не счел нужным предупредить о пожарной опасности 
вследствие неправильной эксплуатации. Покупатель, как 
это обычно и бывает, понадеялся на добросовестность 
продавца и, не обладая дополнительной необходимой 
информацией, стал использовать провод по своему 
усмотрению. Не удивительно, что автомобиль вспыхнул, 
как спичка.
Суд признал правоту истца, опираясь на закон «О 

защите прав потребителей», в котором четко сказано, 
что потребитель не должен обладать специальными по-
знаниями, и вынес решение «взыскать с ООО «АА Неза-
висимость Премьер Авто» в пользу Комарова средства, 
уплаченные за автомобиль, неустойку, расходы, связан-
ные с оплатой экспертного заключения, оплату услуг 
представителя и компенсацию морального вреда».
Подобный случай не единственный. Судебное разбира-

тельство с крупной автомобильной фирмой разрешилось 
в пользу покупателя только потому, что он своевременно 
обратился за консультацией к юристу объединения за-
щиты прав потребителей. Потребитель довольно часто 
не осознает, что его права нарушают. Чтобы добиться 
справедливости, не стоит пренебрегать помощью спе-
циалистов, тем более что органы защиты есть почти в 
каждом регионе. В нашем городе ОЗПП находится по 
адресу: Октябрьская, 32.

Пресс-служба объединения 
защиты прав потребителей.

В ПРОШЛУЮ пятницу в зда-
нии нового офиса Магнитогор-
ской торгово-промышленной 
палаты подписано соглаше-
ние о сотрудничестве между 
торгово-промышленной пала-
той и объединением защиты 
прав потребителей. Органи-
зации связывает давнее и про-
дуктивное сотрудничество. 
Обе одним из приоритетных 
направлений считают на-
лаживание цивилизованных 
отношений между вечной кон-
фликтной парой покупатель–
продавец.
Юристы ОЗПП имеют значи-

тельный опыт в области защиты 
прав потребителей. Магнито-
горская  ТПП  выступает  как 
независимая  инспекционная 
компания  для  проверки  со -
ответствия  качества  товаров , 
работ, услуг национальными и 
международными стандартами 
организаций, определяя соответ-
ствие продукции нормативной и 
технической документации. Сде-
лать максимально эффективной 
работу юристов объединения с 
экспертами палаты в немалой 

степени  позволило  открытие 
нового офиса ТПП практически 
по соседству с ОЗПП.
Среди целей, преследуемых 

при  подписании  соглашения , 
– содействие производителям, 
поставщикам и потребителям 
в оценке качества товаров, со-
вместная  законотворческая  и 
просветительская деятельность. 
Сотрудничество будет развивать-
ся по нескольким направлениям, 
среди которых – практическое: 
проведение исследований и экс-
пертиз, а также информационное 
и методическое.
Еще одним направлением со-

трудничества, имеющим серьез-
ные перспективы, является об-
щественная функция обеих орга-
низаций. Их консолидация ведет 
к дальнейшему формированию 
единого бизнес-пространства. 
С подписанием соглашения о 
сотрудничестве между ТПП и 
ОЗПП отношения организаций 
обретут более широкий и пер-
спективный формат.

КАТЕРИНА ДРАГОМИРОВА,
специалист по связям 
с общественностью 

Магнитогорской ТПП.

Соглашение подписывают председатель ОЗПП Владимир Зяблицев 
и президент МТПП Герман Запьянцев.

Пособие пенсионерам
ПО ПОСТАНОВЛЕНИЮ губернатора величина прожиточного минимума 
в Челябинской области составляет 3308 рублей.
Управление социальной защиты населения администрации Магнитогорска извещает 

граждан, достигших возраста, с которого наступает право на получение пенсии по старости, 
постоянно проживающих на территории города, получающих пенсию ниже прожиточного 
минимума, не имеющих мер социальной поддержки в соответствии с федеральным и 
областным законодательством, что для вас предусмотрена ежемесячная выплата муни-
ципального пособия 300 рублей. 
Для назначения пособия необходимо обратиться:
• администрация Ленинского района – Октябрьская, 32, к. 107;
• администрация Правобережного района – Суворова, 123, 2 подъезд, к. 10;
• администрация Орджоникидзевского района – Маяковского, 19/3, к. 210.
Часы приема: понедельник, вторник, среда  – с 9.00 до 16.00, перерыв с 12.00 до 

12.45.
При себе иметь: паспорт + копия; пенсионное удостоверение + копия; документ о 

лицевом счете, открытом в Кредит Урал Банке + копия; пенсионерам силовых ведомств 
– справку с места получения пенсии о ее размере.
Телефоны для справок: 37-04-82, 31-57-02, 48-36-40, 27-89-62.

Последствия умолчания
ПРАВО
НА ОСНОВАНИИ закона учре-
дители или участники юриди-
ческого лица, орган, приняв-
ший решение о реорганизации 
юридического лица, обязаны 
письменно уведомить об этом 
кредиторов не позднее трид-
цати  дней  с  даты  принятия 
решения. 
Общество обязано письменно уве-

домить об этом всех известных ему 

кредиторов и опубликовать в печати 
данные о государственной регистра-
ции юридических лиц, сообщение о 
принятом решении. 
Государственная регистрация об-

ществ, созданных в результате ре-
организации, и внесение записей о 
прекращении деятельности реорга-
низованных обществ осуществляются 
только при предоставлении доказа-
тельств уведомления кредиторов.
Ненормативные акты государствен-

ного органа или органа местного 

самоуправления, не соответствующие 
закону или правовым актам и нару-
шающие гражданские права, могут 
быть признаны судом недействитель-
ными. Таким образом, в случае, если 
о реорганизации не были уведомлены 
все или большинство кредиторов, 
им предоставлено право судебного 
оспаривания самой реорганизации и 
признания ее недействительной.

МИХАИЛ МАЕВ,
юрисконсульт правового управления 

ОАО «ММК».

Телефон отдела 
рекламы «ММ» 

35-65-53.

Товар сертифицирован.
Св-во ОГРН 304183133700096.

Скидки пенсионерам от 10 до 25 %.

7 августа с 15.00 до 17.00
в театре «Буратино»

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ

УЛЬТРАЗВУКОВЫЕ
СТИРАЛЬНЫЕ МАШИНКИ

Заказы: г. Ижевск, ИП Вилков В. А.,
т. 8-901-866-81-57.

Цена от 1800 до 6000 руб.
(пр-во Москва, Германия). Запчасти.

«Радуга звуков»

Цифровые слуховые аппараты

Отпугиватели грызунов, кротов.

(пр-во Дания, Швейцария). Гарантия.
Цена от 10000 до 12000 руб.

Цена от 1700 до 3500 руб.

Возможны противопоказания. Проконсультируйтесь со специалистом.

Цена от 800 до 1600 руб.
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ Коллектив и совет ветеранов 
рудника ГОП ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
УЛЬЯНОВА

Николая Петровича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
сортового цеха скорбят 

по поводу смерти 
ЛИФАНОВА

Юрия Николаевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов цеха 
РОФ ГОП ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти участника ВОВ, 
ветерана труда
ВЕТОШКИНА

Александра Степановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.  

Коллектив и совет ветеранов 
сортового цеха скорбят 

по поводу смерти 
ПЕТРАКОВА

Алексея Митрофановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.  

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-5 
скорбят по поводу смерти

АНДРЕЕВА
Юрия Степановича

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов 
центральной лаборатории контроля 

скорбят по поводу смерти
ГРУЗНОВОЙ

Тамары Митрофановны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной. 

Коллектив и совет ветеранов 
электросталеплавильного цеха

 скорбят по поводу смерти 
ВАЛУЕВОЙ

Ольги Тихоновны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной. 

Коллектив и совет ветеранов 
цеха эксплуатации ЖДТ скорбят по 

поводу смерти 
ДЕМИНОЙ

Татьяны Давыдовны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной. 
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КУПЕ
ЗА 3 ДНЯ.

Магазин «Спектр», ул. Калмыкова, 7.
Т.: 45-20-52, 8-912-805-2052.

Магазин «Спектр», ул. Калмыкова, 7.
Т.: 45-20-52, 8-912-805-2052.

МЕБЕЛЬ НА ЗАКАЗ
Корпусная мебель.Корпусная мебель.

ООО «МОНОЛИТ-МАГНИТОГОРСК»
Россия, г. Магнитогорск, ул. Герцена, 6, офис 109.
Тел.: (3519) 43-86-00, 43-88-15. Факс: (3519) 43-87-50.

Пр. К. Маркса, 220, дополнительный офис внутри квартала.
e-mail: monolitmag@mail.ru

1-комнатная квартира 43 кв. м. – 1 341 300 руб.
1-комнатная квартира 51 кв. м. – 1 487 300 руб.
2-комнатная квартира 59 кв. м. – 1 837 300 руб.
2-комнатная квартира 67 кв. м. – 2 085 300 руб.
2-комнатная квартира 71 кв. м. – 2 209 300 руб.
2-комнатная квартира 78 кв. м. – 2 426 300 руб.
3-комнатная квартира 88 кв. м. – 2 648 300 руб.
4-комнатная квартира 124 кв. м. – 3 728 300 руб.

1-комнатная квартира 43 кв. м. – 1 341 300 руб.
1-комнатная квартира 51 кв. м. – 1 487 300 руб.
2-комнатная квартира 59 кв. м. – 1 837 300 руб.
2-комнатная квартира 67 кв. м. – 2 085 300 руб.
2-комнатная квартира 71 кв. м. – 2 209 300 руб.
2-комнатная квартира 78 кв. м. – 2 426 300 руб.
3-комнатная квартира 88 кв. м. – 2 648 300 руб.
4-комнатная квартира 124 кв. м. – 3 728 300 руб.

ДЕЙСТВУЕТ
СИСТЕМА
СКИДОК

онолитМ
ММагнитогорск

ГРАФИК РАБОТЫ:
Оф. 109 – пн–пт с 8.30 до 19.00.
Доп. офис – пн–пт с 8.00 до 19.00,
сб. с 10.00 до 17.00.

• РОЛЛЕТЫ
• ВОРОТА

• МЕБЕЛЬ
НА ЗАКАЗ

• НИЗКИЕ ЦЕНЫ
• ПОДАРКИ

• РОЛЛЕТЫ
• ВОРОТА
• НИЗКИЕ ЦЕНЫ
• ПОДАРКИ

• МЕБЕЛЬ
НА ЗАКАЗ ВОЗМОЖНОСТЬ

СОСТАВЛЕНИЯ

ДОГОВОРА

НА ДОМУ

ВОЗМОЖНОСТЬ

СОСТАВЛЕНИЯ

ДОГОВОРА

НА ДОМУ
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• ОКНА • ДВЕРИ• ОКНА • ДВЕРИ межкомнатные
стальные

межкомнатные
стальные

БФ «Выздоровление» НО

Устранение психологических причин страхов, комплексов,
неврозов, депрессии, трудностей в общении.

ЦЕНТР «МЕДИУМ»
ОТ АЛКОГОЛЬНОЙ ЗАВИСИМОСТИ,

НАРКОМАНИИ, ИГРОМАНИИ.
ОТ АЛКОГОЛЬНОЙ ЗАВИСИМОСТИ,

НАРКОМАНИИ, ИГРОМАНИИ.

Эффективный метод анонимного освобождения

Ул. Фрунзе, 26, Т.: 48-80-50, 8-919-359-53-85.Ул. Фрунзе, 26, Т.: 48-80-50, 8-919-359-53-85.
15-летний опыт работы. Надежные результаты.

СЕМЕЙНАЯ ПСИХОТЕРАПИЯ

Международная программа «12 шагов».

Возможны противопоказания. Проконсультируйтесь со специалистом.

«ЭлитОкна»
от производителя профиля

Двери, остекление балконов, «холодильник» ПВХ,
алюминиевые конструкции, жалюзи, межкомнатные двери.

АКЦИЯ!АКЦИЯ!

ЖалюзиЖалюзи
в подарок*в подарок*

пр. К. Маркса, 68

НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ
Доступные Бесшовные Элитные

Гарантия 14 видов кредитных программ Рассрочка� �Гарантия 14 видов кредитных программ Рассрочка� �

Ул. Октябрьская, 7, оф. 1 (вход со двора).

www.auguststudio.ru

Т.: 20-68-39, 8-951-24-00-444.Т.: 20-68-39, 8-951-24-00-444.

от р.9999
Всем клиентам,

оформившим

покупку

и установку

кондиционера,

ПОДАРКИ!!!

Подробности по т. 29-12-22.

мобильный телефон!!!

30-му клиенту – эксклюзивный

Кондиционеры

чистый воздухчистый воздух

ЖАЛЮЗИ, РОЛЛЕТЫ,
ВОРОТА ГАРАЖНЫЕ.

Т.: 8-3519-019-811
,(круглосуточно)

41-68-01 (с 10.00 до 18.00).

полива и орошения
приусадебных

участков,
теплиц, оранжерей.

Т.: 49-20-07,
8-912-312-4120.

Непромерзающие

системы

АВТОШКОЛА
набирает на курсы водителей кат. «В»

Ул. Комсомольская, 33.

НАЧАЛО 1 АВГУСТА. РАССРОЧКА.

Т.: 29-19-55, 8-904-802-90 0.-1

.

Переобучение с «С» на «В»,

1 месяц.

«В», «ВС»

Т. 49-26-06.

АВТОШКОЛА

НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ
Германия.

Любые расцветки. Матовые, глянцевые, бесшовные.
Срок изготовления и установки от 2 дней.

Т. 8-950-749-37-59.TOPMASTER+

600 р. кв./м

ÏÀÌßÒÜ ÆÈÂÀ
2 августа на 
67-м году 
ушел из жиз-
ни известный 
комсомоль -
ский, партий-
ный работник 
и ученый – 
Юрий Михай-
лович АЛЕК-
САНДРОВИЧ.
Он окончил 
магнитогор-
скую школу 
№ 9 и МГМИ. 

Свой трудовой путь начал на ММК, 
работал на ЧМЗ.
С октября 1964  – на комсомольской 
работе: от зам. секретаря комитета 
ВЛКСМ до первого секретаря Челя-
бинского обкома комсомола, который 
возглавлял с 1971 по 1977 год.
С мая 1977 года – на выборной рабо-
те – первый секретарь Калининского 
райкома г. Челябинска, секретарь 
Челябинского горкома КПСС, первый 
секретарь Копейского горкома, секре-
тарь областного комитета КПСС.
Избирался членом ЦК ВЛКСМ, канди-
датом в члены и членом бюро обкома 
партии, делегатом XV и XVII съездов 
ВЛКСМ, делегатом XXIV и XXV съез-
дов КПСС, депутатом разных уров-
ней. Имеет правительственные на-
грады.
В 1991–1995 гг. работал заместителем 
начальника областного управления 
социальной защиты населения.
Юрий Михайлович был у истоков 
организации в 1995 году областного 
фонда «Будущее Отечества» имени 
В. П. Поляничко и все эти годы руко-
водил им. Он питал особое  уважение 
к традициям Магнитогорска. 
Светлая память о Юрии Михайловиче 
и его делах навсегда останется в на-
ших сердцах.
Выражаем искреннее соболезнова-
ние его родным, близким, друзьям и 
товарищам.

Комсомольский актив 
разных поколений Магнитки.

Магнитогорский
государственный
университет

Справки по тел. 34-74-98.

на направления
и специальности
университета
на контрактной основе.

продолжает прием
абитуриентов

сезона 2007–2008

С 5 по 10 августа в здании театра «Буратино»

ВЫСТАВКА-ПРОДАЖА

(производства Беларусь, «Элема» и российских ведущих фирм)

«Осень-зима»

ост. трамвая «Б. Ручьева»

ЖЕНСКОГО
ПАЛЬТО

ЖЕНСКОГО
ПАЛЬТО
плащей, ветровок

ÏÀÌßÒÜ ÆÈÂÀ
6 августа 
исполняет-
ся год, как 
трагически 
погиб лю-
бимый муж 
Александр 
Б О Г Д А -
НОВСКИЙ . 
Все, кто его 

знал, помяните вместе с нами. Пом-
ним и скорбим. Ждем вас по адресу: 
пл. Победы, ДКТ, в 12.00.

Жена, дочурка, 
мама и родные.

ÏÐÎÄÀÌ
*1-к. на 12 участке. Т. 8-351-

901-71-82.
*1/2 дома, ул. Железняка, 6 

(п. Димитрова), кухня, 2 к., с/у. 
Т. 8-902-896-0408.

*Отдам очередь на автомо-
биль Volkswagen Passat из Гер-
мании. Т. 8-950-748-7080.

*Шлакоблок. Т. 456-123.
*Кирпич, цемент. Т. 46-06-

87.
*Печь для бани. Т. 8-908-064-

32-17.

ÊÓÏËÞ
*Неисправный, замученный 

«Запорожец», «Москвич». Т. 
8-908-064-32-17.

ÑÄÀÌ
*Посуточно, люкс. Т. 8-961-

579-93-63.
*Часы, ночь. Т. 29-44-71.
*Часы, ночь. Т. 8-909-747-

7997.
*Посуточно. Т. 8-902-894-

5605.

ÓÑËÓÃÈ
*Металлические балконные 

рамы, лоджии с остеклением. 
Двери тамбурные, подъезд-
ные металлические с отделкой 
любой сложности. Теплицы, 
ворота, решетки. Цена, каче-
ство, гарантия. Т.: 29-69-17, 
22-20-37.

*Металлические балконные 
рамы. Теплицы, двери, решетки. 
Отделка пластиком, деревом, 
сайдингом. Качество, гарантия, 
скидки, кредит. Т.: 28-05-19, 
400-900, 8-912-806-0518.

*Отделка дверей балконов ев-
ровагонкой. Т.: 30-38-18, 31-90-
80, 21-88-77, 8-912-803-21-84.

*Отделка балконов наружная 
и внутренняя евровагонкой, 
пластиком. Т. 34-30-04.

*Мягкая кровля. Сварочные 
работы. Т.: 41-30-94, 8-902-
899-6891.

*Сварка отопления, метал-
локонструкций. Т.: 28-10-02, 
49-48-45.

*Замена водопровода, кана-
лизации, отопления (пластик), 
поливных систем в садах. Элек-
тромонтаж, кондиционеры. Т.: 
49-22-17, 8-904-976-1924.

*Водопровод, электропровод-
ка, гипсокартон. Т.: 28-10-02, 
8-951-807-6785.

*Гидроизоляция. Т. 8-902-
600-8081.

*Евроремонт. Т. 45-18-93.
*Комплексный ремонт. Т. 

45-12-31.
*Кафельщик. Т. 48-28-37.
*Электропроводка. Недорого. 

Т. 8-909-096-5831.
*Электрик, замена эл. провод-

ки, счетчиков. Т. 49-42-07.
*Электромонтаж. Гарантия, 

опыт работы. Т. 8-912-476-
4388.

*Электропроводка. Быстро, 
качественно. Недорого. Т. 8-908-
066-3002.

*«Стинол». Ремонт любых 
холодильников. Гарантия 2 года. 
Т.: 41-44-35, 29-24-51.

*Ремонт любых холодиль-
ников. Т.: 30-96-09, 8-912-809-
95-49.

*Телеремонт. Гарантия. Еже-
дневно. Т. 35-84-88.

*Телемастер. Т. 8-906-872-
43-96.

*«МагТехСервис». Ремонт 
стиральных машин, холодиль-
ников. Т. 43-03-92.

*Ремонт стиральных машин. 
Т. 43-03-91.

*Антенны всеканальные. 
Установка, разводка. НТВ+, 
Триколор. Гарантия сохран-
ности. Т.: 41-44-35, 8-908-066-
0906.

*Антенны. Установка, раз-
водка. Триколор, Орион, НТВ+. 
Т. 8-904-805-3130.

*Антенны телевизионные. 
Установка, разводка. Т.: 41-73-
03, 8 (351) 904-0880.

*«MAGSAT.ru». НТВ-Плюс, 
ТРИКОЛОР-ТВ, ТВ-антенны. 
Рассрочка. Скидки. Установка. 

Гарантия. Пр. Ленина, 91. Т.: 
289-900, 299-000.

*Триколор ,  НТВ+,  ТВ -
антенны, спутниковый Ин-
тернет. Рассрочка, скидки. Т. 
29-13-14.

*ТВ-антенны! Установка. 
Качественно, гарантия. Т.: 22-
54-65, 8-906-850-2351.

*Телеантенны! Всеканаль-
ные. Установка, развода, сервис. 
Т. 37-04-65.

*Видео-, фотосъемка про-
фессиональными камерами. Т. 
8-909-099-51-44.

*Профессиональные веду-
щие. Т. 8-902-897-6255.

*Познакомим. Т. 41-78-19.
*Подготовка к школе. Т. 22-

84-07.
*«ГАЗель». Т. 29-10-28.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-

8547.
*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗели». Т. 45-21-20.
*«ГАЗели». Т.: 45-14-72.
*«ГАЗель». Т. 8-912-79-66-

805.
*«ГАЗель» от 300 р. Т. 45-

24-51.
*Оперативно, ежедневно, 

«ГАЗели», «бычки» – длинные, 
высокие, обычные, грузчики, 
переезды. Т.: 43-10-90, 8-908-
811-0303.

*«Транссервис». Грузопере-
возки. Грузчики. Т.: 45-45-70, 
8-912-805-4570.

*Автопрокат. Т. 8-902-612-
7758.

ÒÐÅÁÓÞÒÑß
*ЗАО «Русская металлургиче-

ская компания» приглашает на 
работу слесарей-ремонтников, 
монтажников оборудования 
КХП, электрогазосварщиков, 
токарей, электромонтеров по ре-
монту и обслуживанию электро-
оборудования, электромонтеров 
диспетчерского оборудования и 
телеавтоматики, огнеупорщи-
ков, каменщиков, плотников, 
монтажников оборудования, 
инженера-конструктора. Об-

ращаться в отдел кадров. Т.: 
24-06-41, 24-01-80.

*Срочно! Вахта в Магнито-
горске: электрогазосварщики, 
монтажники МК, станочники, 
слесари-ремонтники, электро-
монтеры и др. Ул. Гагарина, 
35-113. Т. 28-14-93.

*Парикмахеры. Т. 45-18-93.
*Продавцы, операторы, з/п – 

10 т. р. Т. 40-23-46.
*Кондитеры – з/п от 10000 р. 

Т. 40-29-44.
*Охранники до 45 лет, лицен-

зированные. З/плата от 10 т. р. 
Т. 34-59-11.

*Фасовщицы, грузчики. Т. 
46-09-25.

*Магнитогорскому  заво-
ду  промышленных  метал-
локонструкций: экономист, 
инженер-технолог, инженер 
ОТК, инженер-конструктор, 
электросварщики полуавто-
матической сварки 4–5 раз-
ряда, электросварщики ручной 
дуговой сварки 4–5 разряда, 
слесари-сборщики металлокон-
струкций 3–5 разряда, токари, 
фрезеровщики, инженер снаб-
жения. Т. 48-29-48.

*Магнитогорскому почтамту: 
инженер-программист, электро-
механик, почтальон, сорти-
ровщик, сварщик, оператор 
связи (с обучением), водители 
(категории В, С), сантехник, 
столяр (плотник). Обращаться: 
пр. Ленина, 32 (отдел кадров). 
Т. 23-57-49.

*ЗАО «Металлургремонт-1» 
рабочие следующих специаль-
ностей: слесарь-ремонтник, 
электросварщик, электрога-
зосварщик, огнеупорщик (з/п 
высокая, полный соцпакет). Т. 
24-10-07, ул. Кирова, 90/1.

ÏÀÌßÒÜ ÆÈÂÀ
7 августа 
исполняет-
ся год, как 
трагически 
погиб лю-
бимый  сы-
нок  Михаил 
КАРАКАШ. 
Все, кто его 
знал, помя-
ните вме-
сте с нами. 
Помним и скорбим. Ждем вас по адре-
су: пл. Победы, ДКТ, в 12.00.

Мама, родственники.


